

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono número 37. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES Redacción y talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléf. 67.

DOS EDICIONES DIARIAS

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

SABADO, 13 DE DICIEMBRE DE 1924

Precio de suscripción en España: SEIS ptas. al trimestre. Anuncios, esquelas de defunción y reclamos, precios por tarifa. Comunicados y remitidos, precios convencionales. TODOS LOS PAGOS SE HARAN POR ANTICIPADO Se admiten esquelas hasta las 11 de la madrugada.

NUMERO SUELTO: DIEZ CENTIMOS

COMENTARIOS

La vida cara

El problema de la vivienda y el de la carestía de ciertas subsistencias vuelven a ser los problemas del día. Hace años que se plantearon en el mundo entero. Y ahora, la inmensa mayoría de los periódicos tornan a dedicarles los más persistentes comentarios, barajando, de paso, cifras y estadísticas, y apuntando soluciones que, en verdad, no dan el fruto apetecido. El encarecimiento de la vida es mucho mayor que lo fué antes. Ha vuelto el problema a ser la preocupación diaria de todo ciudadano, especialmente de las modestas clases medias y baja que van viniendo, de modo inverosímil, los ahogos y las diarias vicisitudes.

El abaratamiento de la vida, problema tan complejo y difuso, que precisa de un sereno estudio, no puede producirse con la intervención de los Gobiernos civiles, exigiendo la fracasada fórmula de las tasas.

La baja en los artículos de primera necesidad—apunta un estimado colega, y ello es la lógica consecuencia del libre comercio—no puede alcanzarse por estos procedimientos. Para que el abaratamiento de un artículo se produzca, es preciso que la oferta sea mayor a la demanda. Este es un fundamento de la economía que no puede ser controvertido; y ésta no podrá obtenerse sin que acudan a nuestro mercado aquellos artículos del extranjero que escasean en nuestra nación.

Por otra parte, nuestra organización comercial, aun cuando modificada y en progresión hacia futuros horizontes de normalidad y de eficacia, es evidente su retraso en relación con la del extranjero. Por eso quizá la carestía de la vida tenga en este aspecto un motivo más.

El problema de la vivienda, como el de las subsistencias, precisa de un estudio completo y de una solución radical, que los gobernantes, una vez desembarazados que sean del problema de Marruecos, pueden pensar con toda calma y atención, dedicando a ellos su mayor esfuerzo.

Y entonces—como dice el estimado colega al que antes nos hemos referido—si para llegar a la solución se necesita que se modifiquen nuestras columnas arancelarias, en el sentido de minorarlas circunstancialmente y con arreglo a las necesidades del mercado nacional, hágase la reforma sin titubeos, prescindiendo de toda clase de presiones; y si precisa modificar nuestro sistema comercial con una directa intervención del Gobierno, vayamos a esa medida, pues así lo reclama la vida del país, especialmente la clase media, que con escasos recursos ha de satisfacer exagerados alquileres y pagar a peso de oro los artículos de consumo indispensables a la vida, que consumen en tan reducida proporción, que admira cómo bastan a su subsistencia.

JUNTA DE SANIDAD

Higiene pública y la Inversión de la dédima.

La Junta provincial de Sanidad se reunió ayer, a las cinco de la tarde, en el despacho del gobernador civil y bajo su presidencia, con objeto de celebrar sesión reglamentaria.

Asistieron los señores Hoyos, subdelegado de Farmacia; Manuel de Villena, delegado de Hacienda; Torres, alcalde; Fernández, arquitecto municipal; Martínez Olalla, comandante de la Zona; Almaraz, médico militar; Bustos, presidente del Colegio médico; Prieto, inspector provincial de Sanidad pecuaria; O.iver, ingeniero jefe de Obras públicas; García Rodríguez, subinspector de Sanidad, y Castro, abogado.

El señor Prada, inspector provincial de Sanidad, como secretario de la Junta, dió lectura del acta de la sesión precedente, que fué aprobada.

Oposiciones a plazas de subdelegados de Medicina.

Se acordó que constase en acta el sentimiento que había producido en la Junta, el fallecimiento del subdelegado de Medicina del partido de Vitigudino, don Sigifredo Fors.

Conforme a lo que determinan las disposiciones vigentes, se dió cuenta de la jubilación de los subdelegados de Medicina de Ledesma y Seguros, acordándose expresar en el acta el sincero

sentimiento que causaba en la Junta la jubilación de tan competentes facultativos, al verse privada de una colaboración tan diligente y laboriosa. Se acordó proveer por oposición dichas vacantes, nombrándose el tribunal correspondiente.

Forman éste los señores don Joaquín de Prada, don Gonzalo García Rodríguez y don Serafín Pierna.

El tribunal se reunirá en breve, para determinar la fecha de las oposiciones.

Emolumentos sanitarios.

Se trató de los emolumentos sanitarios, acordando el nombramiento de una ponencia para estudiar el presupuesto, a fin de obtener del Estado el 25 por 100 de aquéllos en los haberes de los facultativos de la provincia.

Higiene pública.

El señor Castro (don E.), hizo uso de la palabra, explanando una notable y bien documentada interpelación sobre la sanidad o higiene pública de Salamanca.

Calificó a Salamanca de verdadero aduar, por dejación de las funciones sanitarias municipales.

Solicita que desaparezca de la vía pública el espectáculo que se da con la recogida de las basuras, que son transportadas en caballerías familiares y con sezones que repugnan a la vista.

Terminó el señor Castro pidiendo energías disposiciones contra los ineducados, que convierten las calles en muladares y lugares excusados.

A continuación, el señor Prada, dirigiéndose al alcalde, le recuerda que la décima sobre las contribuciones se concedió al Ayuntamiento para destinar una parte muy principal de ella a la potabilización del agua y otras aplicaciones afectas a la sanidad pública.

Pregunta a nuestra primera autoridad municipal si se ha destinado alguna parte de la décima a esos fines.

Contesta el señor Torres declarando sus buenos propósitos respecto a esas atenciones, los cuales aplaude y celebra la Junta.

Habla de la inversión que se está dando a los ingresos que se recaudan por la décima, y seguidamente se levanta la sesión.

Salamanca conocerá muy pronto los descubrimientos de la tumba de Tut-ank-Amen

Hoy ha recibido carta el excelentísimo señor rector de la Universidad, del excelentísimo señor duque de Alba, en la que le participa que, según los deseos de la Asociación general de Estudiantes de Salamanca, muy pronto podrán exhibirse en esta ciudad las diapositivas y películas con que Mr. Carter ilustró su interesantísima conferencia, sobre los trabajos realizados para el descubrimiento de la tumba del joven Faraón.

Dice el ilustre prócer, que en la semana próxima se proyectarán en la Universidad Central, y después se mandarán a los Centros docentes que las tienen pedidas, y que se anunciará con la debida antelación juntamente con las condiciones en que la cesión ha de hacerse.

Nos permitimos aconsejar a la Asociación general de Estudiantes, la conveniencia de pedir a la Residencia de Madrid los folletos a que aludía nuestro colaborador señor García Boiza, para la mejor comprensión de las proyecciones y que las exhibiciones fueran por lo menos dos, una para universitarios, catedráticos y escolares, y otra para el público en general, en un teatro.

Notas municipales

En la casa de máquinas.

A las seis de la tarde, nos entrevistamos ayer con el alcalde, señor Torres, manifestándonos que la gestión municipal que había desarrollado en el día, es taba limitada a una visita que había hecho a la casa de máquinas elevadoras del agua, con el arquitecto municipal, para ver el emplazamiento de la caldera.

El servicio de incendios.

Al salir del despacho del alcalde, nos encontramos al concejal don Florencio Sánchez, y al interrogarle sobre asuntos municipales, nos expuso la visita que había hecho al llamado Parque del Ayuntamiento.

Como delegado del alcalde, giro una visita de inspección al material de incendios que existe en el Parque, ordenando la reparación de los enchufes para cargar las bombas y también de las mangas de gran metraje.

También ha ordenado el señor Sánchez, que las bocas de riego que existen en el Parque, y cuyo número es bastante para todas las calles de Salamanca, inmediatamente se coloquen, sin olvidar algunos sitios estratégicos.

Refugio de mendigos.

Aprovechando su presencia en el Parque, este activo concejal recorrió todos los locales con objeto de convertir algunos en refugio de mendigos.

Con objeto de no demorar la instalación del refugio, el señor Sánchez ha pedido ya modelos de camas de lona a la casa Harman, y su propósito es establecer ese asilo antes de finalizar este mes.

Cuando se encontraba verificando esta inspección, se personaron en el par-

que los concejales que con él forman parte de la Junta de Mendeidad, y pasaron a los comedores, viendo cenar a los socorridos.

Sin duda era tan deficiente la cena, y según les informaron, parece ser que sólo se les da a esos pobres, desde hace tiempo, arroz, o patatas, o alubias, que en el acto ordenaron que para lo sucesivo se adicionasen dos kilos de carne una noche y otras bacalao.

La comisión de Beneficencia.

Se reunió ayer, a las cinco de la tarde, acordando dar de plazo a los aspirantes a la plaza de obrero de la brigada sanitaria, hasta el martes, día 16, para que completen la documentación, y el día 17, a las cinco y media de la tarde, se verificarán los exámenes, que consistirán en ejercicios de lectura y escritura.

El aguinaldo del soldado

Donativos recibidos en el Negociado de Beneficencia de este Ayuntamiento, hasta el día de la fecha, para los soldados de Albuera y de La Victoria:

Suma anterior, 6.867,70 pesetas; Escuela de niñas de Anaya de Alba, 6,15; doña María Hernández López, maestra de dicha escuela, 5; escuela de Aldeatejada, 17; Ayuntamiento de Villaseco de los Reyes, 26; don José de Prada y Lagarejos, 25. Total, 6.946,85.

QUISICOSAS

Van a darse proyecciones de aquellas excavaciones que en Egipto hizo un inglés, y que son de un interés grande en todas las naciones.

Merced a tan noble intento honor de nuestra cultura, veremos la sepultura de Tutankamen, portento de magnificencia pura.

Y ante la blanca pantalla del discreto arte que calla, desfilará aquel tesoro, armas, carros de batalla, tronos y fétrosos de oro.

Venga, pues, la conferencia que así a otra edad nos transporta y acredita suficiencia, y quede la concurrencia como me supongo, absorta.

Y amarán la evocación aun los que en esa cuestión nunca tuvieron más porte, que la que «sale» en «La corte» (zarzuela de Faraón).

Y si la momia que encomia la ciencia muestran ¡bionimo! ¡Lo que va a gustar la momia! (Con lo que nos gusta el momio).

POSTUMO HOMENAJE

EL MONUMENTO AL MAESTRO BRETON

La reunión de mañana—A las señoritas y a los jóvenes que van a representar «La verbena».

La comisión organizadora de la velada en homenaje al maestro Breton, ha acordado convocar para mañana, domingo, a las tres y media de la tarde, a una reunión en el Círculo Católico de Obreros, a las señoritas y a los jóvenes que han aceptado la honrosa misión de interpretar «La verbena de la Paloma».

Las señoritas recibirán un besamanos del señor alcalde de Salamanca, don Francisco Torres, invitándolas a que acudan a dicha hora al referido centro.

A los muchachos—deseos ya de comenzar los ensayos—se les invita por medio de estas líneas, por desconocerse el domicilio de muchos de ellos.

La comisión espera que las señoritas y los jóvenes acudan puntualmente a la reunión.

A la vez, la comisión cuenta también, con la aceptación de la bella y gentil señorita María Luisa Aguirre y Arjona, que ya tomó parte en el último festival, y con el ofrecimiento de otras bellas muchachas que quieren contribuir a la mayor brillantez del festival.

Es propósito de la comisión que «La verbena» sea representada con mayor número de elementos que en la representación anterior, para lo cual realiza también gestiones, a fin de que el coro sea lo más numeroso posible y la escena revista todo el relieve y animación que el famoso e inmortal sainete merece.

Muy pronto se reunirá el pleno de la comisión gestora del monumento a don Tomás Breton, para conocer del proyecto que presenta el distinguido arquitecto salmantino, a quien le ha sido encargada la obra del plinto.

Según nuestras noticias, el proyecto, es tan original como bello y sencillo, dentro de las disponibilidades económicas con que se cuenta.

No se trata de un pedestal, sino de un monumento sobre el que descansará el busto, en bronce, del maestro, de proporciones ajustadas al presupuesto y a las del lugar donde se pretende emplazarlo.

Y nada más, por hoy, a no ser repetir el ruego a las bellas muchachas y a los animosos jóvenes que van a interpretar «La verbena», de que acudan con puntualidad a la reunión, y si alguna seño-

rita no recibiese el aviso, será por causas ajenas a la voluntad de la comisión, y desde luego, puede darlo por recibido.

La suscripción para el monumento.

	Pesetas. Cts
Suma anterior.	6.453 95
Don Víctor Mulas.	5
» Felipe Bajo Avila.	2
Señorita Lola Bajo Avila.	2
Don Joaquín Pombero.	1
» Eduardo González.	0 50
» Ramón Lozano.	1
» Eugenia Barcala.	0 25
» Manuel Castelló.	0 25
» Juan Boris.	0 25
Niño Baldomero Herrero.	0 25
Total.	6.466 45

En la pasada lista apareció el nombre de don Anselmo P. G. Moneo, por el de don Angel P. G. Moneo, y se omitió el nombre del niño Baldomero Herrero, que ya queda subsanado.

Los donativos se reciben en la librería de Calón, Ayuntamiento, Escuela de San Eloy y administraciones de los diarios locales.

Se ruego a los donantes se apresuren a realizar sus inscripciones, así como a aquellos que se hayan inscrito y no han hecho entrega de las cantidades porque se suscribieron, lo hagan cuanto antes.

LUISES Y KOSTKAS

Se avisa a todos los congregantes que por conferirse en la iglesia de la Clercía las Ordenes Sagradas, no habrá mañana, domingo, congregación ni a las ocho y media ni a las diez, pudiendo los congregantes oír misa donde mejor les cuadre.

NOTAS DE SOCIEDAD

VIAJES

Han salido: Para Peñaranda, donde pasarán una temporada, el exdiputado provincial don José Avila Partearroyo y su distinguida señora e hijos.

—Para Madrid, el catedrático de esta Facultad de Filosofía y Letras, don Pedro Urbano González de la Calle, y su distinguida señora.

—Para Alicante, donde pasarán el invierno, doña Ramona Falcó, viuda de Llañadó, y su nieta Carolina Nicolau.

Han llegado: De Madrid, el propietario don José Miguel Motta.

—Ultramarinos Moretón, Zamora, 35.

DE DIAS

Hoy celebra sus días la respetable señora doña Lucía Peramato Brizuela.

ENFERMOS

Está en período de franca convalecencia, la niña Petra García, hija de nuestro querido amigo el industrial de Chamberí, don Pedro García Alvarez.

UNA BODA

A las cuatro y media de la tarde de ayer, y en la iglesia parroquial de Sancti-Spiritus, contrajeron matrimonio el empleado municipal y practicante don Francisco Santos Franco, y la agraciada joven Antonia Rodríguez González, siendo apadrinados por sus hermanos, nuestro compañero de redacción don Blas Santos Franco y señora.

La boda, por el reciente luto de la novia, se efectuó en familia, siendo obsequiados los invitados con una comida en los comedores del café Novelty, que sirvió un selecto menú con el esmero que es peculiar en dicho establecimiento.

Deseamos al nuevo matrimonio interminable luna de miel.

ANIVERSARIO

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento en Salamanca de don Felipe Rodríguez de la Iglesia, que se granjeó la amistad y el aprecio de cuantos en vida le trataron, por su carácter afable y bondadoso.

Reiteramos a su viuda doña Lorenza Olivares; hijos, Julián y Petra; padres, hermanos y demás familia, nuestro sentido pésame.

EL CONFLICTO DEL ACEITE

Así no se puede continuar. Una población no puede permanecer tanto tiempo, careciendo de un artículo tan necesario para la vida, y sobre esta, todos tenemos el preferente derecho de mirar por ella.

Ayer llegó a Salamanca la cantidad de aceite que habíamos anunciado, pero por el exorbitante precio con que se quería poner a la venta, el inspector de abastos, señor Hernández, no consintió que se vendiera, por lo cual le tributamos nuestro aplauso.

Unas veces por el precio de la tasa y otras por la inmoderada explotación, los consumidores, todos, estamos pasando por unos momentos insostenibles, que es preciso terminar con ellos, aplicando por parte de las autoridades los medios que sean precisos, y rectificando también las disposiciones que sean una rémora, para el abastecimiento y abaratamiento de la vida.

CRONICAS DE SANCHEZ ROJAS

ROSA, SI NO TE COGI...

—¡Que cante Carmeliya!
—¡Que cante!
En la Venta de Eritaña, donde no hemos podido cenar cosa de provecho porque tenemos el corazón enchufado por tapas y manzanilla. Hasta yo mismo, que no bebo nunca, confieso que he apurado el vinillo de oro más de la cuenta. En Sevilla se está siempre un poco borracho. Son las cañas, son las flores, son las mujeres, son los patios; son el aroma del naranjo y del azahar. Tengo los sentidos como embrujados y esta llaneza aristocrática, este sentido lleno de buen gusto y de grata ponderación de las gentes de Sevilla, me hace feliz y optimista.

En la Venta de Eritaña... Cuatro amigos, un mister, la mujer del mister, la hija del mister—una rubia espigada y alta como un varal que se llama Fanny—Carmeliya, una cantaora morena y ya jamona, un tocador amigo de nuestro amigo Montoya, Pepiyya y Asunción, dos bailarinas de jondo, pero de jondo puro y castizo, y dos niños bonitos, presumidos, relamidos, de ojos negros, piel cobriza y pelo pegado con plastón a la cabeza a fuerza de fijador. Estos nenes son los sacristanes del culto. Batean las palmas, enarcan las cejas, mueven las caderas, dicen ayes lastimeros y melancólicos, pero ritualistas.

—¡Carmeliya, canta!
—¡Un fandango de Almería!—grito yo.
—¡Va por usted, compare!
Y canta Carmeliya:

Isabel, María, Romero, a tí te he dejado Dios casándote con Juan Lucas, estando en el mundo yo.

El precioso fandanguillo me llena de buen humor...
—Ahora va un cantarcito serio—agrega Carmen.
—¡Venga!
—Va:

Rosa, si no te cogí fué porque no me dió gana; al pie de un rosal dormí, y rosas tuve por cama, por cabecera un jazmín.

Y las notas tienen color, y olor, y sabor, y tristeza mansa y resignada y una muda y callada delicadeza que me subyuga. Las rosas que no sabemos coger en la vida son infinitas. Hemos dormido besados por su aroma, nos han calentado y arrullado al tibio calor de su crecimiento y hemos sido tan soberanamente majaderos, que las hemos arrancado del rosal...

Rosa, si no te cogí...

Tornamos a Sevilla. Paseamos a la orilla del río. Platean la torre del Oro y la Giralda. Sevilla duerme como una moñita, un poco despreocupada, que tuviere sus brazos blancos fuera de la manta, y que dejara asomar el secreto de su escote ante los ojos profanos. Dan ganas de retozar, de brincar, de cantar. Pero el ritmo de los versos de Carmeliya hace un nudo en la garganta y empezamos a advertir, en la tibieza de esta noche de otoño, que la juventud se nos va de entre las manos para siempre, para siempre...

José Sánchez Rojas.

Sevilla, Diciembre, 1924.

AL CORRER DE LOS DIAS

Forma.

En el palacio de Bibliotecas y Museos, en el salón destinado a exposiciones de arte moderno, celebrase en estos días la de Inuria, el maravilloso imaginero que supo plasmar en mármoles y en bronce, vivos de expresión y realidad, sus ansias infinitas de belleza y su sed inextinguible de inmortalizar la forma pura de la humana materia perecedera.

La Desdentada de las cuencas vacías se nos llevó hace algunos meses a este soberano cantor en himnos pétreos del desnudo femenino; mas su obra vivirá mientras viva en los hombres el amor a lo bello, acaso lo que más nos acerca a Dios.

Nadie como Inuria ha sabido sentir la emoción estética de su tiempo. Su cincel lo mismo amaba las curvas suaves de los tonos femeninos, que un aroma de pagana parece envolver, que las interpretaciones religiosas que siguen a la Divina figura, que abre su manto en ademán de fraternidad, afecta a todos los dolores de nuestro pobre corazón.

«Forma», su potente creación en mármol rosa, obtuvo en la Exposición Nacional de Bellas Artes de 1920 la medalla de honor, distinción con que muy de tarde en tarde se gloria a los elegidos.

Al admirarla hoy, he sentido uno de los placeres estéticos más intensos de mi vida; el torso desata mujericita—no representa tener arriba de 17 años—animado por el soplo mágico de su arte prodigioso y excoelo de una belleza alocuina. El rosa pálido del mármol y la luz sabiamente distribuida por el salón humanizan la figura en tal extremo, que al contemplarla uno se imagina tener ante sí a la núbil sin manilla que acaba de ser inmolada a alguna divinidad bárbara y cruel y que, por un milagro de la gravedad, mantiene firme el fuste armonioso de su cuerpo.

¡Forma! Madrigal cincelado en mármol rosa, evocación del ritmo femenino, fuente inagotable de inspiración. ¡Forma! Sueño de juventud, que al despertar queremos recordarle por entero—tan bello fué—sin conseguirlo. ¡Forma! Címera del ideal de toda nuestra vida, que al emprender el viaje de donde no se vuelve, nuestros ojos—ya vidriosos—aún guardan para tí una última mirada...

Madrid.

Hoteles vacíos, comercios que liquidan, periódicos que desaparecen, toaños en los que, momentos antes de comenzar la representación, os ofrecen más de la mitad del taquillaje para que elijais localida a vuestro agrado; queiebras, malestar, etcétera, etc. He aquí el cuadro que ofrece Madrid, capital de España.

Hasta la alegría, que fué siempre aliada de este pueblo ingenuo y frívolo, que nunca tomó nada en serio, se la ve decaer no ya por días, sino por horas.

La crisis que se iniciara en la postguerra, ha llegado a un grado de agudización tan grande, que las gentes hablan en voz alta en los cafés, en la calle, en donde quiera que se reúnen dos personas, de extrañas combinaciones y absurdos proyectos que podrían muy bien resolver los problemas económicos que se avecinan.

En dos meses que yo llevo en Madrid, he asistido al cambio espiritual que se ha obrado en el pueblo. ¿Son éstas las mismas gentes?—me pregunto. ¿Cómo han de serlo! Hoy, Madrid, da la sensación de una familia arruinada, que piensa por vez primera, muy seriamente, en lo que jamás pudo preocuparle. Y ya se

El número de mañana, constará de OCHO páginas con grabados...

sabe que sólo cuando nada se tiene, se es capaz de todo.

Esta inquietud y desasosiego que producen el mañana que no se vislumbra, hace que la sonrisa haya desaparecido de los semblantes de estos buenos madrileños, y que sus frentes, antes tersas y despejadas, ajenas de hondas preocupaciones, muestran ahora el signo interrogante de los ceños sombríos.

Entre tanto, los ojos del querido maestro ausente, con esa expresión del que nada tiene de qué acusarse, parecen mirarnos desde el escarpate de la librería en que se muestra el dibujo, diciéndonos lo que no queremos transcribir...

Radio-Thé-danzant.

Cachupín evoluciona. De aquellas reacciones de confluencia a base de pasteles, vino de pasa y «de la Habana ha venido un barco cargado de...» a estas otras a que nos invitan las muchachas madrileñas más o menos bien, con radio, té y fox a todo pasto, va un rato largo (que dicen los castizos) de distancia. Y conste que no digo años, por no perjudicar a uno que yo conozco mucho...

Y ahora que hablo de años, cuánto me acuerdo de vosotros—ya te podrías guardar el recuerdo, diréis—amigos del casino, Vergez, Santos Mirat, Barrado, Salcedo, que os ponéis un poco melancólicos cuando pensáis que vais siendo unos concocitos...

¡Si viérais los «pollos» que algunas veces se me anticipan quitándome la pareja! En Madrid se presume y se es joven mientras no se está casado, viste uno un poco regular y se tiene un tipo, que si ser un Apolo de Velvedero, no es tampoco un serpe de esos que parece que, al nacer, le cogieron contra una puerta.

Los galanes de hogafío de la corte se van pareciendo cada vez más a esos otros de las películas americanas que muestran plateados los cabellos de sus aladarsos.

¿Qué deciros de cómo se balla ahora? Por grande que sea el esfuerzo que se haga para alejar toda sospecha de provincianismo y dar la sensación de hombre mundano, es inútil. En cuanto la muchacha pega su cara a la nuestra al igual que un sello a una carta y se inician los primeros pasos del baile, el «cáseto» que llevamos dentro se ruboriza a ojos vistas sin dudar por lo que ponemos de pecaminoso en la cosa y que por lo visto sólo para nosotros, pobres charritos, tiene importancia...

La radio, hoy tan en boga, que no hay nadie que se estime en algo que no tenga en su casa un aparato (por 20 pesetas los hay magníficos) también se trae lo suyo.

No sé a qué sabio se le ha ocurrido que cuando dos radio escuchan, uno con un auricular puesto en el oído derecho y el otro con el segundo auricular en el izquierdo, juntan sus apéndices auriculares libres, la audición es más completa.

Bueno, pues da la casualidad que siempre que se reúnen dos radio-escucha de distinto sexo, se hacen pruebas para ver si es verdad la afirmación de dicho sabio.

Y las mamás, allí presentes, encantadas porque ven cómo la juventud (?) no solamente se reúne para solazarse como se hacía antiguamente, si no que se sacrifica haciendo experimentos científicos, que quien sabe si algún día tendrán su importancia... en el mundo de la ciencia radiotelefónica.

Coincidencias.

En una esquina de Príncipe, el ciego sentado, lanza al viento su eterna mopea.

«Hermanos, tener caridad, que no hay mayor desgracia que el no ver.» Una muchacha preciosa cruza la calle y se dispone a tomar un «taxi», parado frente al ciego. Al dar la dirección al chófer, ha quedado con un pie en el coche y el otro sobre el asfalto, mostrando

una estupenda pantorrilla, cubierta por la media sedena sin una arruga.

El ciego prosigue: «No hay cosa como la vista, hermanitos.»

Tres estudiantes que se han parado a contemplar la escena, exclaman a una: «Tienes razón, hermano, no hay cosa como la vista.»

La muchacha que sin ver nada se ha dado cuenta de todo, se hunde en el asiento del auto muerta de risa.

Al arrancar el coche ha dirigido una mirada de soslayo a los estudiantes, y al ver su porte distinguido, se ha tranquilizado su espíritu de mujer.

Otra cosa sería si hubieran resultado unos cualquiera. No faltaría más.

¡Ah, las indinas!..

Francisco Román.

Madrid, Diciembre.

«EL ADELANTO» EN LA GUERRA

Continúan las operaciones y sigue también el temporal

Después de dos días de descanso forzoso por el temporal reinante, hoy, apesar de amanecer el día nublado, se ha operado en este sector con objeto de levantar el asedio y retirar la posición de Bab el Kaïn, única que quedaba de las tres (Sidi-Selim, Jacacobi y Bab elKaïn) que unían este sector con el del Jemis de Beni-Arós.

Esta unión establecida a través de la kábi de Beni-Isef, a todo lo largo del valle del Bucrús, enlazándose la más alejada, Sidi Selim con las posiciones de zoco el Jemis Kalas, números 1 y 2, de triste recuerdo.

Esta kábi, así como otras muchas de Yebala, acataba, de tiempo remoto, las oraciones y excitaciones del Cherif Raisuni, jefe y señor por su temple y estrípe, más al ocurrir los sucesos de una parte de esta zona occidental, la propaganda de los indígenas rebeldes al Maghzen hizomella en estas kábilas, tan de por sí tranquilas, y cada Duan, desentendiéndose de la jefatura, algo lejána, ateció solamente las órdenes de su jefe inmediato, dimanante de positivas ventajas, basadas en el robo en todas sus excepciones.

Han contribuido también a este estado actual muchos contingentes de las kábilas enclavadas en la zona francesa, tan próxima a este sector, que no temiendo represalias por nuestra parte, se han adentrado en nuestra zona atacando las columnas por su flanco derecho, atraídos irresistiblemente por la codicia del botín.

La rebeldía, extendida casi por completo a estas gentes, trastocó todo el vivir pacífico de nuestras posiciones, las que de improviso se vieron aisladas de sus bases, sin que a ellas pudiesen llegar los convoyes de víveres y material y sin poder hacer la indispensable aguada. Las líneas de comunicaciones fueron cortadas, atacaron furiosamente las fuerzas de protección, no cejando hasta recluir, definitivamente, todas las fuerzas en sus posiciones.

Para evitar salidas, colocaron, convenientemente, guardias que vigilaban continuamente, de día y noche; se relevaban diariamente, y de vez en cuando paqueaban para dar a las guarniciones asediadas, palpables pruebas de su existencia.

En esta situación, las posiciones, casi sin víveres y agua, han resistido dos meses, escribiendo cada una de ellas en el libro de oro de nuestra historia, páginas grandiosas por lo heroicas y sublimes, resistiendo estóicamente en cuantas ocasiones difíciles se le han presen-

tado. Ignorado esto por la mayoría de los españoles, es necesario que lo conozcan, que lo comenten, que lo juzguen para que sepan que en estas tierras, cada avance, cada retirada, de día, de noche, calladamente, sin alharacas, en todo momento el nombre de España ha brillado en lo alto, ¡sufridos soldados! ¡Valiente raza inextinguible!

El día 29 sale muy temprano de este campamento, la columna del coronel González Carrasco. Van de vanguardia al mando del teniente coronel de León Harka, Mehalla, Regulares, Tercio, batallón de León, y batería de montaña que queda en Arba el Kola, fueron al mando del teniente coronel Romerales, batallón de Valencia, batería montaña, batallones Alfonso XII, Tarifa, compañía de Ingenieros, Parque móvil y ambulancia. Retaguardia, al mando del teniente coronel Panaja, una compañía del batallón de Tetuán, ametralladoras, muros para municiones y el resto del batallón de Tetuán. Lentamente como desparezándose, siguiendo la cinta tersa de la encañada pista, a través de esta gaba tan alta, baja el valle del Bucrús, allá van, contentos, gozosos, con ganas de llegar de libertar a los bravos defensores de Bab el Kaïn, prisioneros de aquellos parapetos. Todavía en aquel pedazo de tierra alienta el espíritu español, ondea nuestra bandera.

Llega la columna a Tedan Yebel sin contratiempo. Se retira todo el material, artillería y municiones.

Relévas a su guarnición europea por fuerzas indígenas. Sigue la columna a Bab-el-karia, donde llega, después de un breve reconocimiento. Su guarnición, que ha seguido con ansiedad, inmóvil en el parapeto, el movimiento de la columna, abandona rápidamente aquel círculo que la aprisiona, como escapando de aquellos tentáculos de acero. Se saca lo que vale. Déjase lo poco inservible que hay, que bien pronto es recogido por un verdadero enjambre de moros que esperan ansiosamente llevarse algo para su kábi. Por fin, después de breves momentos, se despejan de ella las últimas secciones de Regulares.

Aquellos soldados españoles volverían la cabeza para recordar las angustias y los sufrimientos pasados. Allí quedan los mozos. ¡Ya abandonaron aquel montecillo pardusco! ¡Ya no ondea la bandera española!

Entre Bab el Kain y Fedan Yebel, moros de los duares inmediatos hasta entonces amigos, comienzan a tirotear los últimos escalones de la columna, como si quisieran que no les abandonásemos nunca. Retorna la columna al campamento, pasando por barrancos y pasos obligados, donde hay que ir forzosamente de a uno, tantos hombres como ganado.

Los moros, tan duchos en esta guerra de sorpresa y tan conocedores del terreno, después de tirotear a la columna a su salida de la posición abandonada, se dirigen directamente a uno de estos, cercano a la posición de Ierba y esperan a que aparezca. Se entabla el tiroteo intenso; fuerte con las fracciones que van pasando. Al fin, después de contenida esta presión enemiga, entra la colum-

na en el campamento con algunas bajas, la mayor parte de fuerzas indígenas.

Ramón Jerez.

Mexerah, en la columna del coronel González Carrasco, 29 XI 924.

De Aldeanueva de la Sierra

Con gran solemnidad se ha celebrado en esta parroquia la festividad de la Purísima, habiendo tenido expuesto a su Divina Majestad durante toda la santa misa y rosario, siendo muchos los fieles que se acercaron a la Santa Mesa, habiendo asistido todo el pueblo, con sus autoridades, a quienes su infatigable párroco invitó el domingo anterior con una hermosa plática.

Al terminar referidos cultos, se hizo la cuestación con destino al agninaldo del soldado, recaudando crecidos fondos.

En la misma parroquia tendrá lugar el día 16 del corriente mes, a las diez de su mañana, un funeral en conmemoración del cuarto aniversario de su muerte, por el alma de la señorita María de la Concepción Pérez Sánchez (q. e. d. d.), hija de don Francisco Pérez de la Rosa, del comercio de Salamanca.

El corresponsal.

VIDA RELIGIOSA

Cultos para la semana.

Día 14, domingo.—San Nicasio. Catedral.—A las nueve y media, misa solemne y homilía, a cargo de M. I. señor don Tomás Redondo.

Parroquias: San Martín.—Misas desde las seis y media; a las nueve y media, misa y explicación del Evangelio; a las diez y media, catecismo de adultos; a las tres, catecismo de niños.

San Sebastián.—A las nueve, misa y explicación del Evangelio; a las once, misa y catecismo de adultos; a las tres, catecismo de niños.

Nuestra Señora del Carmen.—Misas desde las siete; a las ocho, función mensual de los Tarsigios; a las diez, misa minerva de la Cofradía Sacramental; a las once y media, misa y catecismo de adultos; a las doce, catecismo de niños.

La Purísima.—A las nueve, misa y explicación del Evangelio; a las doce, misa y catecismo de adultos; a tres, catecismo de niños.

San Juan de Sahagún.—Misas desde las siete; a las nueve, misa y explicación del Evangelio; a las once, misa y catecismo de adultos; a las doce y cuarto, misa; a las tres, catecismo de niños.

San Pablo.—A las nueve, misa y explicación del Evangelio; a las diez, misa y catecismo de adultos; a las tres, catecismo de niños.

Santi-Spíritus.—A las nueve, misa y explicación del Evangelio; a las once y media, misa y catecismo de adultos; a las tres, catecismo de niños.

San Juan Bautista.—A las ocho, misa y explicación del Evangelio; a las dos y media, rosario y catecismo.

Trinidad (Arabal).—A las nueve y media, misa y explicación del Evangelio; a las diez y media, catecismo de niños y de adultos.

Clerecía.—Misas desde las cinco y media; a las diez, misa para Congregantes; a las diez y media, catecismo para niñas; a las once y cuarto, misa.

Padres Dominicos.—Misas desde las cinco hasta las diez; la función de la tarde a las cuatro.

Padres Carmelitas.—Misas desde las cinco y media; a las diez, misa solemne; la función de la tarde a las cinco y media.

Padres Capuchinos.—Misas desde las cinco y media hasta las ocho inclusive.

San Benito.—A las ocho y a las diez, misas.

Seminario.—A las diez, misa y catecismo para niños.

Servas de María.—A las siete y a las ocho, misas.

Hospicio.—A las nueve, misa y explicación del Evangelio; a las dos y media de la tarde, rosario y catecismo.

Hospital y capilla de la Veracruz.—A las ocho, misa.

Jesuitas.—Sigue el octavario de la Inmaculada.

Hermanitas de los Pobres.—A las seis, misa y explicación del Evangelio; a las cuatro, función eucarística.

Convento de Religiosas.—A las siete, misa conventual.

Recesvinto Pérez Enísne. Sucesor de Jesús Pérez de la Fuente. SALAMANCA 30 2

Día 15, lunes.—San Teodoro.

Catedral.—A las nueve y cuarto, misa conventual.

Clerecía.—A las seis, rosario y lectura espiritual.

Jesuitas.—Fiesta a la Inmaculada; a las ocho, misa de comunión general; a las diez, misa solemne; después, exposición de S. D. M., a las cinco, rosario, sermón a cargo del R. P. Arturo Aparicio, S. J., y reserva.

Día 16, martes.—San Valentín.

Catedral.—A las nueve y cuarto, misa conventual.

Clerecía PP. Carmelitas y PP. Dominicos.—A las seis, rosario.

Día 17, miércoles.—San Justino.

Además de los cultos del día anterior, en la parroquia del Carmen empiezan las jornadas de la Virgen Santísima y el Patriarca San José; a las nueve, misa cantada; a las cinco y media de la tarde, rosario, ejercicio, sermón a cargo del muy ilustre señor don Francisco Romero, Magistral de Zamora, exposición y bendición con el Santísimo.

Dr. J. PEREZ MARTIN

ESPECIALISTA EN PARTOS: Medicina general. Ramon del Manzano, 29, principal, de noche (Cuatro Calles).

VALERO DE LA SIERRA

Origen de las enfermedades infecciosas

Conferencia de don Luis Martín. La escuela se halla rebosante de público; hace la presentación del conferenciante el señor González Mateos, que dedica unos párrafos a evocar las veladas invernales en el campo charro, donde las personas se agrupan en semicírculo en derredor de unos leños que arden en el hogar bajo la amplia chimenea de campana, mientras los ancianos refieren cuentos de brujas y duendes o hazañañas picares del Lazarillo del Tormes.

Refiriéndose al señor Martín de Frutos, dice que además de haber terminado su carrera con gran brillantez en los albores de su juventud, una a su cultura profesional el saber pensar alto, sentir hondo y hablar claro.

Muchos aplausos.

A continuación hace uso de la palabra el conferenciante don Luis Martín de Frutos.

Empieza demostrando que el hombre que se halla privado de salud no puede hacer frente a las exigencias de la sociedad, tal y como se halla constituida.

De ahí deduce la importancia de la higiene, que da a conocer los remedios necesarios para conservar la salud.

Dice que para que se desarrolle una enfermedad infecciosa son necesarias dos condiciones: microbio y terreno abonado.

Respecto al microbio, afirma el señor Frutos que somos portadores de gran número de ellos, como el estreptococo, estafilococo, pneumococo, etc., y que si no producen la infección más que accidentalmente, en algunos casos, es porque no son patógenos o el organismo no se halla en estado de receptibilidad.

La especie humana es refractaria a la pesimeumonía, que ataca especialmente a los bóvidos, a la morriña que sufren los carneros, a la peste bovina, etc.

En cambio, se ha comprobado la inmunidad de muchos animales, por ejemplo el alacrán y la araña, son refractarios a la acción del tétanos y la gallina lo es del carbunco.

Habla el conferenciante de la influencia que la edad ejerce en el desarrollo de las enfermedades y cita algunos ejemplos.

Demuestra cómo un organismo puede haber sido refractario a una infección y luego hacerse receptivo para la misma.

Explica cómo los cambios bruscos de temperatura favorecen el desarrollo de algunas enfermedades, como la diabetes facilita la aparición de los efectos gangrenosos y que en muchos casos una infección anterior hace al individuo inmune durante algunos años, como sucede a la viruela, tifóidea, etc.

Hace un detenido estudio de la influencia que la herencia fisiológica ejerce sobre el individuo para hacerle más o menos susceptible al desarrollo de las infecciones.

Enumera los medios de que el organismo dispone para defenderse de los microbios, como son: el epitelio, las secreciones y la fagocitosis.

La vacuna demuestra que se puede modificar artificialmente la virulencia de los microorganismos hasta el punto de hacerlos incapaces de provocar la enfermedad tipo.

El calor y la aireación han sido empleados por Pasteur para preparar cultivos atenuados del carbunco, del cólera de las gallinas, etc.

En cambio se puede exasperar la virulencia de los microbios, así, el estreptococo productor de la erisipela se hace muy virulento después de pasar a través de muchos animales.

La grande extensión de ciertas epidemias se explica por la exasperación de la virulencia en germen, a consecuencia de su paso sucesivo a través de toda una serie de individuos.

Explica el señor Frutos la acción mecánica y dinámica que los microbios ejecutan en el organismo y los agentes que pueden destruir la acción de las toxinas, a las que clasifica en dos clases, unas difusibles, «exotosinas», y otras no difusibles, «endotosinas».

Mostrando un gran conocimiento de la bacteriología y de la clínica, expone las alteraciones fisiológicas que los microorganismos patógenos producen, y termina dando unas acertadas reglas de higiene, para evitar que esos gérmenes lleguen a nuestro organismo y provoquen la infección, y para incapacitarlos si ya se hallan en él.

Una oración delirante acoge las últimas palabras del conferenciante.

Después el señor González Mateos recitó la poesía «Un don Juan», y el señor González Salinero leyó la titulada «Solo para mi lugar», ambas de Galán.

La próxima conferencia estará a cargo del maestro nacional don Juan Manuel González Mateos.

El corresponsal.

Ocasión: Aparato «Ciclostyle», multicopista, nuevo, vóndese. - Librería Cervantes, 5-a-2

A los enfermos de los ojos

«Ser ciego, estar en las tinieblas; qué desgracia! La mía era tanto mayor, que completamente ciega desde hacia cinco años, me decían que mi enfermedad era incurable. Al hablar de las curas maravillosas que con tratamientos especiales obtiene el oculista americano, establecido en Alfredo Calderón, núm. 13, en Valencia, me puse francamente entre sus manos y recuperé la vista, hasta el punto de poder leer y escribir. Mi alegría es inmensa y no me cansaré de decirlo y de aconsejar a todos esos desgraciados ciegos y enfermos de los ojos, que consulten a este sabio oculista, convencida de que quedarán satisfechos.—ELISA PEAQUE, viuda del general Alnat, Navarreveter, letras V.F., en Valencia.»

EL OCULISTA AMERICANO EN SALAMANCA

Tenemos el gusto de anunciar a nuestros lectores, que el afamado oculista americano, doctor R. Catalá, establecido en Valencia, calle de Alfredo Calderón, 13, que en su última visita a esta capital, curó muchísimos enfermos, conocido en todas partes por sus curas obtenidas, pues han sido más de 2.000 enfermos curados, cuyos nombres y direcciones están a disposición de los enfermos, cuyos plácemes y elogios han sido insertados en la prensa valenciana. De paso por esta capital y obligado para recibir a su numerosa clientela, y con el fin de poder operar a todos los enfermos que lo necesiten, dará once días de consulta en el HOTEL COMERCIO, en Salamanca.

Los enfermos de los ojos, así como también los que hayan ensayado de todo sin resultado alguno, pueden visitar a este afamado oculista, que obtiene resultados sorprendentes con tratamientos especiales descubiertos por él, especialmente en todas las queratitis con úlceras de córnea y granuleaciones. Aquellos enfermos que no puedan visitar a dicho especialista, podrán hacerlo por escrito.

Dará consultas en el HOTEL COMERCIO, de nueve a una y de tres a seis, los días jueves 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13 y domingo 14, inclusive. h 31 d

Grandes existencias y variado surtido de

- Norias... de ALAEJOS
Arados... de ALAEJOS
Prensas... de ALAEJOS
Trilladoras... de ALAEJOS
Aventadoras... de ALAEJOS
Calzos y bujes... de ALAEJOS
En la fundición... de ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e Hijos (Valladolid).

ALAEJOS

ATENCION

No olvide que durante este mes esta casa regala a cada comprador de sombreros una gorra: Gran surtido en sombreros marca «GLORIA» y «BORSALINO» Gorras novedad depunto, a 6 50.

Sucesor de Guillermo González ZAMORA 1 y 3.—SALAMANCA

¡No deje de visitar esta casa! 11-12-13 D.

RESTAURANT PUCHE

Pérez Pujol, 9. TELEFONO 5201.

Servicio esmerado en toda clase de restaurant. Se preparan exquisitas meriendas para el campo. Se sirven exquisitos churrros para el chocolate, para fuera. Modernos chocolates de Chantilly. El viernes próximo, grandes conciertos por distinguidas señoritas. h 31 D

ACEITE

de la Sierra de Gata.

CASA LURUEÑA

Plaza del Angel, 36, y Arco, 10. 13 y 14



Servicio extra-rápido directo de La Coruña para Habana y Méjico EL 23 DE CADA MES

Table with columns: PRECIO EN TERCERA, HABANA, MEJICO. Rows: LAFAYETTE, FLANDRE, LAFAYETTE, CUBA.

Admiten pasajeros en camarotes de lujo, primera, segunda, preferencia y tercera, y carga.

Los pasajeros de tercera son servidos en amplios comedores. Al solicitar la plaza debe enviarse un depósito de 150 pesetas.

Consignatario: Nicandro Fariña. Calle Compostela. Coruña. 10 7

La ocasión más propicia

Es una oportunidad única para las clases artesanas y para roperos y Asociaciones benéficas.

Table with columns: Lea usted y lo verá, Precios de metro, Precios de metro. Rows: Capas lana Pirineos, Lienzo curado, Idem idem mayores, Idem idem 160 cm, Id. id. superior, etc.

En superiores de punto, un surtido colosal, a precio de fábrica.—Mantas de cama, precios sin competencia posible. — En colchas sedalina, nadie vende más barato.

FIJESE EN EL ESCAPARATE

HIPOLITO MONTERO

Lonja, 13 y 15 — SALAMANCA — Teléfono 519.

Gran hotel, restaurant y café PASAJE

Se sirven banquetes, bodas y lanchs. RESTAURANT.—El comedor más amplio, calefacción. Cubiertos a la carta, con extensa y variada lista de platos. Langosta diaria. Se sirven cubiertos y raciones a domicilio. Precios especiales.

CAFÉ.—Al hacerse cargo de esta sección (pabellones bajos), le interesa hacer constar que ha mejorado notablemente el servicio y la calidad del café, sirviéndolo puro y de las mejores marcas: Moka, Caracollo y Puerto Rico.

Todas las noches conciertos musicales dirigidos por el reputado maestro don Hilario Goyenechea, interpretándose escogidos programas.

Propietario: Gregorio Barragán. - Plaza Mayor, 39, PASAJE

Barcelona - Salamanca. - (Urgente). Avise público desde hoy adquiera

GENEROS DE PUNTO

PLACIDO HERNANDEZ. Precios liquidación verdad, casas Plaza Mayor, núm. 46, y Lonja de la Cárcel, núm. 2.

Saldo 100 docenas medias de 2 pesetas a 1,35.

Holland América Line. Rotterdam. Servicio Cuba-México. Próximas salidas de VIGO para los puertos de LA HABANA, VERACRUZ y TAMPIO: Vapor «EDAM», «LEERDAM», «SPAARDAM», «MAASDAM».

S. M. el Rey Melchor en representación de sus compañeros Gaspar y Baltasar, dentro de breves días llegará a Salamanca, instalándose en el camerino regio preparado en la Droguería del Corriño donde habrá un buzón para recibir los encargos hasta Reyes, que permanecerá aquí; hasta esta época y durante este tiempo, todos los viernes hará sus recepciones, regalando por su propia mano surtidos y variados regalos con la presentación del tiket importe de la compra realizada para los niños, señoras, señoritas, caballeros y servidumbre de los mismos. Se anunciará con anticipación el día de su llegada, para que pueda visitarle toda Salamanca.

DE LA AUDIENCIA

DISPARO DE ARMA DE FUEGO

El día 11 de Septiembre de 1924, Paulino González González y Ciriaco Alfonso Caballero tuvieron, en el pueblo de Navasfrías, una violenta disputa, motivada por resentimientos existentes entre ellos, y saliendo el procesado Paulino de su corral, entró en el de Ciriaco provisto de un revólver, para cuyo uso no tenía licencia, con el que hizo un disparo contra el Ciriaco. El procesado está casado con una hermana del Ciriaco desde antes de dicho día.

A responder del indicado hecho compareció ayer el Paulino en la Audiencia, siendo acusado por el teniente fiscal, señor Alamillo, como autor y responsable de un delito de disparo de arma de fuego contra persona determinada, pidiendo que fuera condenado a la pena de dos años, once meses y once días de prisión correccional por el delito, en razón a concurrir en contra de aquél la circunstancia agravante de parentesco, y por el uso de armas sin licencia, a un mes y un día de arresto mayor, multa de 100 pesetas y pago de costas.

El defensor, señor Tordora, negó la existencia del delito calificado, fundado en que el disparo no fué dirigido a persona determinada, y para el caso de que fuese reconocido el hecho en la forma puesta por el fiscal, alegó en favor del procesado la circunstancia atenuante de arrebatado y obcecación. En el primer supuesto, solicitó la absolución, y en el segundo, que se impusiera al acusado la pena inferior en grado a la interesada por el ministerio público.

Informaron las partes, y quedó el juicio terminado para que el tribunal dicte sentencia.

También estaba señalado para el día de ayer el juicio oral de la causa sobre esta procedente del Juzgado de la capital, contra Agustín Lucas, pero no se celebró porque éste al empezar se mostró conforme con sufrir la pena de seis meses y un día de presidio correccional, que solicitaba el señor fiscal.

El licenciado Salvadora.

TAURINAS

UNA TIENDA

Se ha celebrado, en La Laguna, la tienda y herradero de unas vaquillas de la ganadería de don Justo Sánchez.

A la tienda asistieron los novilleros Isidoro Alvarez, Paquiro y Pedro Castor, que torearon a su placer, y bien, a cuantas vacas se encerraron.

Las becerras resultaron bravísimas.

UNA FIESTA

En la dehesa de Miranda, y en la intimidad, se ha verificado una fiesta, a la que han asistido los novilleros Siurana, Paquiro, Pedro Castor, Lorenzo Franco, el fotógrafo señor Gombau (D. A.) y varios amigos del ganadero.

Los colutudos torearon quince vacas, entre eralas, utreras y cuatrefías, que fueron muy bravas.

Los invitados fueron espléndidamente obsequiados.

Y tanto en La Laguna, como en Miranda, hizo sus primeras armas en el arte de Montes, un nuevo astro que convive con nosotros en el trabajo y que decididamente quiere sentar plaza de novillero de «postín».

Que ¿quién es? ¡Calma! La solución mañana.

OTRA FIESTA

Invitados por el ganadero don Manuel Angoso, se trasladaron a Villoria, para torrear unas vacas, el matador de toros Martín Agüero, su hermano Manolito y el novillero bilbaino también, Emeterio Arriba.

Los tres torearon de modo notable, y luego fueron obsequiados con una espléndida comida, a cuyos postres se brindó por la prosperidad de todos en la venidera temporada.

El Timbalero.

IGLESIA DE SAN MARTIN

Aviso.

Con motivo de la confirmación parroquial, la misa de doce de mañana en San Martín, se celebrará en la iglesia del Carmen (Santo Tomé).

UNA FRASE Y UN COMENTARIO

La ignorancia científica.

Como el radiofismo se ha puesto tan de moda, he tenido la paciencia de hacer algunas investigaciones y casi puedo afirmar que de cada cien radiofistas, noventa desconocen en absoluto el fundamento de los maravillosos fenómenos que operan en su radio receptor. Del diez por ciento restantes, seis lo conocen a medias; de los otros cuatro, tres de ellos pueden dar razón algo somera, pero completa, por haber leído los manuales de divulgación, y sólo uno es capaz de traducir en cuartillas o en discurso hablado, el razonamiento exacto de lo que pasa desde el micrófono de la estación trasmisora hasta la toma de tierra del receptor, siendo de observar como detalle demostrativo de la evolución que experimenta el mundo, que los más aprovechados radiofistas son los jóvenes de edad escolar, es decir, los que por tener un cerebro apto a recibir toda suerte de enseñanzas, moldeándose al nuevo estado de cosas y estudian en la radio como pudieran hacerlo en el epítome de la Academia de la lengua.

Esto demuestra dos cosas: que el hombre no se niega a la marcha con el progreso, cuando se le enseña el camino en la edad más conveniente para hacerlo, y que las generaciones de las últimas décadas llevaban todas ellas el pecado original de su ausencia absoluta de preparación científica, para ver claro en esta novísima adquisición de la técnica aplicada a la vida. Pecado original que continuará por los siglos de los siglos, si no se pone coto a su maligno origen: la defectuosidad de las enseñanzas primarias. Quisiéramos saber cuántos maestros y maestras nacionales enseñan a sus educandos a comprender la base científica de la radio comunicación; quisiéramos también saber en cuántos Institutos se manejan los aparatos de emisión y recepción, necesarios para formar idea de lo que es y significa la radio, y hasta nos atreveríamos a preguntar a cuántas ascenden las horas que los profesores de Física de las Universidades invierten en este menester.

Sabemos de algunas, tan meritorias como honrosísimas excepciones, que por serlo confirman la regla general, como afirmamos también que si se realizase una inspección en debida forma en el material docente de los colegios particulares, reduciríase a una cifra insignificante el número de ellos provistos de este elemento de cultura científica y de distracción para los alumnos.

Este desprecio por las disciplinas científicas, por el sector de los conocimientos humanos que más directamente nos ponen en contacto con la naturaleza de las cosas y sus aplicaciones prácticas, es, y continuará siendo, la técnica fundamental de la pedagogía española en tanto no se modifiquen las concepciones que de medio y de fin de la enseñanza se les inculca a cuantos a esta nobilísima tarea se dedican.

En las Normales, mejor que en las Universidades, fórmanse los maestros del porvenir. A sus aulas acuden los más selectos y los más abnegados jóvenes.

Oposiciones a Secretarios de Ayuntamiento de 2.ª categoría.

En la Academia de segunda enseñanza dirigida por los doctores Espino y Tavera, San Justo, 29, pral., se ha establecido una sección encargada de la preparación para las oposiciones a referidas plazas. Profesores que darán las enseñanzas: don Jesús García Talavera, doctor en Derecho y ex-secretario del Ayuntamiento de Barco de Avila; don Estanislao Sánchez López, abogado y funcionario de la Diputación provincial; y don Gabriel Espino, doctor en Filosofía y Letras y profesor auxiliar de esta Universidad.

Para informes, dirigirse al director, don Gabriel Espino. 5-a-4

Oposiciones a Secretarios de Ayuntamiento.

Academia preparatoria para oposiciones de segunda categoría. Profesorado: Emilio Galante (Abogado), Ladislao Sánchez (Secretario de Ayuntamiento) y Pedro Rodríguez (Maestro Nacional). Las clases comenzarán el 15 de Diciembre actual. Para informes, San Francisco, 1, pral. (frente Adoratrices) Salamanca, y en Tejares, don Ladislao Sánchez. 8-7

nes. Selectos por vocación, abnegados por no desconocer la mediocridad de la vida que les aguarda. Estos rectores de la niñez, si en sus pasos por los claustros no reciben el fuego sagrado del ansia por el progreso, llegarán a los distritos rurales, a las aldeas perdidas en los verticuetos de los montes sin la emotividad necesaria para propugnar por una España remozada y grande.

No se nos califique de visionarios ni de ilusos; decimos lo que sentimos, expresándolo toscamente, pero con la convicción de tocar en la verdad. La radio-difusión puede modificar de raíz la estructura mental, harto mezquina, de nuestro pueblo, y los maestros, los educadores, los guías de la multitud realizarán el milagro si aprenden antes a conocer sus secretos, porque conocer una cosa es amarla.

A.

NOTAS DE HACIENDA

Pagos.

Se han puesto al cobro, para hoy, los siguientes libramientos:

Antonio Chamorro, 3.375 pesetas; Crispulo Borroguero, 3.353; Francisco Anta, 429; Victoria Adrados, 375; Andrés García, 375; Angel Luengo, 375; Eulalio Escudero, 375; Francisco Castillo, 258,20; Casimiro González, 400; Felipe Fernández, 296,90; Antonio Martín, 125,8; José García, 134,80; Manuel Reyundo, 3.898,94; Esteban Corral, 21.743, y jefe de Telégrafos, 1.326,27.

No hay cesantías.

En la «Gaceta» llegada ayer a Salamanca, aparece un Real decreto declarando que el día 29 de Noviembre último, referente a los subalternos que llevarán menos de cinco años de servicios, quedaban cesantes, no es de aplicación a los porteros de los Ministerios civiles que figuran en el escalafón provisional que acaba de publicarse, debiendo todos ellos ser considerados en propiedad desde el día primero del mes actual.

Nosotros, que por lo que decía el Real decreto de 29 de Noviembre, dimos la noticia del cese de los porteros de esta Delegación Hacienda, don Abdón Sánchez García, don José García Curto, don Victoriano González y don Samuel González, tenemos una sincera satisfacción de que tan honrados y laboriosos subalternos continúen en sus cargos, pues consideramos el contenido de aquella disposición, por lo que a ellos afectaba injusto y arbitrario.

Stadium Salmantino Luises

Mañana, por la tarde, los infantiles de esta sociedad empezarán una serie de partidos infantiles en la mitad del campo que está ya en condiciones. Se espera que la otra mitad lo estará en breve y que hacia Reyes se podrá inaugurar solemnemente.

Desde mañana se empezará a exigir el carnet de socio, a todo el que desee entrar en el campo.

Nacimientos y defunciones

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Mercedes Gallego Estebanía, Eulalia Fructuoso López, Sigifredo Domínguez González y Obdulia Macías Iñigo.

Defunciones: María Luisa Vicente Hidalgo, Marcelina López Sánchez y Santiago de la Iglesia.

El baile pro aginaldo del soldado.

Reina gran animación por el baile que tendrá lugar mañana, domingo, por la noche, en el Recreo Salmantino, cuyos ingresos se destinarán a los soldados salmantinos que pelean en Africa.

La comisión de sergentes, organizadora de este festival, ha distribuido inmensas invitaciones, por lo que es de esperar que las más bellas artesanas concurrirán esa noche al elegante salón.

Este ha sido adornado con exquisito gusto por el inteligente jardinero municipal, señor Cid, habiéndose ofrecido galantemente el alcalde, señor Torres, para cuanto sea necesario en este sentido.

Tomará parte en la fiesta la banda de La Victoria, la orquesta y jazz-band del salón, y, además, la agrupación musical Juventud, que se ha ofrecido gustosa para tocar un pasacalle desde el cuartel de Albuera, por las principales calles, a la hora de comenzar el baile.

La comisión organizadora nos ha manifestado que la fiesta del Recreo Salmantino es la única oficial y autorizada y que cualquier otro acto que se organizase para el mismo día, es completamente ajeno a su gestión, digna, por otra parte, del mayor éxito.

«BOLETIN OFICIAL»

El último número del «Boletín Oficial», contiene el siguiente sumario:

Circular del Gobierno civil, concediendo un plazo, que finaliza el día primero de Enero próximo, para que los súbditos portugueses, residentes en esta provincia, puedan inscribirse en el respectivo consulado, con arreglo a lo establecido en el artículo 3.º del convenio de 21 de Febrero de 1870, bajo apercibimiento de exigir el consiguiente perjuicio a los contraventores.

Real decreto prohibiendo las cortas a hacha en los montes y setos poblados de árboles, cuyos detalles en el mismo Real decreto se determinan, de propiedad particular.

LA COLOCACION DE LOS OPOSITORES A ESCUELAS

Han transcurrido más de catorce meses desde el principio de las últimas oposiciones a escuelas nacionales, y aún no se han efectuado las listas únicas de opositores, ni se ha publicado la relación definitiva de las vacantes y probablemente pasará aún bastante tiempo, quizá meses, sin que se haga la adjudicación de plazas.

Unos queridos compañeros de Aragón me envían el comunicado que a continuación transcribo, en el que, sin adornos literarios y con un realismo sangrante, pintan la situación de la inmensa mayoría de opositores que obtuvimos plaza en las últimas oposiciones.

He aquí copiado aludido comunicado. «Somos opositores aprobados en las últimas oposiciones libres. Nuestra angustia e inquietud al ver pasar el tiempo indefinidamente, sin que los nombramientos por el quinto turno sean una realidad próxima, nos obliga a poner en consideración de las autoridades la grave situación económica y moral que una inmensa mayoría de aspirantes atravesamos. Este mal general se ha agudizado ya en desgracias y tragedias muy íntimas de algunos de nuestros compañeros y compañeras, y el conocimiento concreto de casos, que nos llega hasta el alma, es un nuevo motivo de suplicar a los dignos funcionarios del ministerio de Instrucción pública, encargados de resolver el asunto que nos ocupa, con el mayor respeto que nos merecen, una intensa actividad y esfuerzo dentro de los buenos deseos y humanidad que sientan por evitar desgracias muy dolorosas».

Este problema afecta no sólo a los opositores, si no también a la Patria, por que hay aproximadamente dos mil escuelas servidas por maestros interinos y sabido es que la labor que estos compañeros pueden realizar no es posible compararla con la que harían ejerciendo su misión con el carácter de propietarios.

Y véase que en la actualidad soy maestro interino. Y más que los perjuicios que en el presente nos irroga la tardanza con que se efectúa nuestra colocación, muchísimo más sería de lamentar que los quinientos maestros de derechos limitados, que ahora adquirirán la plenitud de derechos en las oposiciones restringidas, se colocasen delante de nosotros en el escalafón general.

Este peligro que señalo nos amenaza muy seriamente. Pijaos, queridos compañeros, en que nuestras justas aspiraciones las tenemos que conseguir con nuestro exclusivo esfuerzo, pues como aún no pertenecemos a ninguna asociación del Magisterio, no esperemos el apoyo de los maestros propietarios y preparémonos a luchar contra la oposición que más o menos abiertamente nos harán los maestros de derechos limitados, que aspiran a conseguir la plenitud de derechos en estas oposiciones restringidas.

Atravesamos por unas circunstancias muy críticas; si ahora no sabemos defender nuestros derechos, permaneceremos toda nuestra vida profesional teniendo delante en el escalafón a esos quinientos maestros y nuestros ascensos se retrasarán en más de dos años. Es necesario que formemos un frente único, y desechando rivalidades y envidias, luchemos con la frente alta por conseguir que se nos haga justicia.

Hay que evidenciar a las autoridades que en nuestras peticiones nos asiste la razón y el derecho y tengamos la convicción de que triunfaremos. Hoy escribo al director de la Escuela Normal de Maestros de nuestra provincia, pidiéndole un aula para que nos reunamos el próximo día 21, y también enviaré una instancia al señor gobernador civil, solicitando su autorización para la celebración de dicho acto.

Espero que mis queridos compañeros Marciano Gallego Martín, Julio Paniagua Pérez, José Delgado Serrano y otros, que saben trasladar con fidelidad sus pensamientos a las columnas de la prensa, escriban algunos artículos que den calor a esta idea y que contribuyan a hacer que el día 21 nos reunamos en Salamanca el mayor número posible de compañeros.

Compañeros y amigos míos, todos, maestros y maestras, que obtuvieris escuela en las últimas oposiciones, acudid el día 21, domingo, a las once de la mañana, a la reunión a que se os invita y laboraréis en provecho propio y en favor de la justicia.

Juan M. González Matsos.

Ama de cría, primeriza, se ofrece para criar en casa de los padres, Darrazón, doctor Casado, calle Zamora, 57, principal. 5-4

Pastos de invierno, para ganado lanar, se arriendan hasta el 15 de Abril, en la dehesa Palacio de la Valmuza. Para tratar, con el rentero, en la misma. 6-4

Se vende o arrienda un taller de carpintería, con toda maquinaria, marca Guille, nueva, y sierra mecánica a disposición del público, con edificio, y cinco mil metros de terreno, en la Avenida del Gran Capitán (Capuchinos). Informarán, Farmacia de Recio, Dr. Riesco, núm. 60.

Negrillos, Josa. En Zamora, pago de Valbuena, a un kilómetro de la capital, se venden unos 1.800 negrillos de secano, en pie, y de todos los tamaños hasta vigas de carro. Precio, 10.000 pesetas. También se vende una faja de producción y recreo, de que la negrilla forma parte. Mide cuatro hectáreas, cercada con pared de piedra. Tiene viñedo, frutales, huerto, fuente, pozo y dos cascos con sus correspondientes dependencias. Precio, incluso los negrillos, 35.000 pesetas. Casimiro Carranza, Arcediano de la Catedral, Zamora. 15-12

Para barbaños de vid americana dirigirse al farmacéutico de Barruecopardo. 8-4

Un donativo de 500 pesetas para los niños de Bejar

Varios bejaranos residentes en Salamanca, respondiendo a los dictados del sentimiento nativo, que siempre perdura, aun a través de las mayores vicisitudes, han acordado, dentro de sus modestas disponibilidades, aportar algún recurso para mitigar la aflictiva situación de los niños pobres de la industriosa Bejar, ciudad digna de mayor suerte y de una eficaz protección.

La cantidad dispuesta por estos altruistas bejaranos es la de 500 pesetas, que llevarán a Béjar los señores don Juan Andrés Juste y don Juan García, para entregarla al alcalde, que será con la más legítima representación de aquella localidad, quien hará la distribución a los niños.

Aplaudimos la filantrópica determinación de los buenos bejaranos, que han contribuido a integrar su donativo.

CRÓNICAS FEMENINAS

Los trajes de novia

Como es natural, una de las cosas que más preocupan a las novias, es el traje que han de llevar el día de la boda. A nuestro juicio, el traje debe ser largo, porque da majestad y solemnidad a la figura, que sientan muy bien en una ceremonia tan trascendental como es una boda.

Esto no quiere decir que deben adoptarse las faldas molestas por demasiado largas, no. El tobillo es una bonita medida para estos casos, y no está mal si nos decidimos a seguir esta nueva corriente.

Todos los cuerpos deben llevar manga larga; las fantasías de las mangas cortas, aunque se lleve guante largo, no deben adoptarse en los vestidos de boda, por ser un detalle poco serio.

Para la confección de los trajes de novia se emplea con preferencia la «chameuse» de caída suave, flexible y majestuosa, los encajes, el tisi de plata, tan en boga actualmente; el tisi bordado ricamente o adornado de cuenta de cristal o porcelana.

El velo será muy largo y envolviendo por completo la figura; puede ser de tul, ligeramente bordado en las esquinas y hasta adornado con unos detalles de cuentas de cristal, si se lleva cola en el vestido. Si alguna posee un magnífico velo de encaje, en ese caso no es necesaria la cola o el manto.

En la cabeza, pequeñas guirnaldis de flores de azahar; pero no en forma de corona, sino en grupos sobre las sienes. Esta flor simbólica, que antes era imprescindible, ha dejado de serlo desde el momento en que se adoptan ya camelias y rosas blancas.

El toque final de la «toilette» de una novia, corresponde a los accesorios, ya se trate de un prendedor de diamantes que se asome a través del velo, ya de las joyas adornadas con perlas, y que todo el mundo sabe fueron creadas expresamente para las novias, o de un delicioso zapato adornado con encajes; pero hay que tener en cuenta que se deben llevar muy pocas alhajas; los pendientes, preferidos los de perlas, un collar y una «barrete» sujetando el escote, si es en forma de pico.

Leonora de Olózaga.

Arriendo de bellotera. En el monte de la Valmuza, se arrienda el aprovechamiento de abundante bellotera, hasta el 15 de Enero próximo, para ochenta camperos. Para tratar, con Cipriano Rodríguez, Plaza de los Bandos, 1.—Salamanca.

En el monte de Praguas de Encro próximo, para ochenta camperos. Para tratar, con Cipriano Rodríguez, Plaza de los Bandos, 1.—Salamanca.

Arriendo de bellotera. En el monte de la Valmuza, se arrienda el aprovechamiento de abundante bellotera, hasta el 15 de Enero próximo, para ochenta camperos. Para tratar, con Cipriano Rodríguez, Plaza de los Bandos, 1.—Salamanca.

AUTOMOVILISTAS

Consultorio dirigido por abogados del ilustre colegio de Salamanca.

Inscripción de coches automóviles. Permisos para conducir. Reconocimientos periódicos. Cambio de propiedad. Tramitación de expedientes de servicio público de viajeros y mercancías. Pliegos de descargos en denuncias. Recursos, etc. y en general todo lo relativo a asuntos administrativos relacionados con esta materia. Se dispone de impresos de todas clases y se dan grandes facilidades a los clientes para la obtención de carnets, permisos y concesiones.

Doctor Riesco (plaza del Liceo), número 40, principal.

30-a-16

CALLOS

Si sufre usted de los pies es porque quiere. Compre hoy un tarro del patentado Ungüento Mágico y en tres días se verá libre de callos y durezas, juanetes y ojos de gallo. Pruébelo y quedará asombrado. Pídalo en farmacias y droguerías. Depósito en Salamanca: Viuda de H. Díez, Arrabal del Puente, 2.

AGRICULTORES

¿Por qué se deben abonar las tierras con el NITRATO DE CAL DE NORUEGA?

POR SER un abono nitrogenado y cálcico de RAPIDA ASIMILACION. POR MEJORAR las condiciones físicas del suelo. POR NO NECESITAR lluvias para su disolución en el suelo. POR PODER EMPLEARSE en cobertera A UN EN EPOCAS DE SEQUIA. POR SER de fácil reparto gracias a su estado GRANULADO. POR SER producto de pureza garantizada y no contener substancias perjudiciales. POR EXPENDERSE con embalaje muy sólido de SACOS IMPERMEABLES. POR DAR los mismos o mejores resultados que otros abonos nitrogenados de precio superior.

LA MEJOR recomendación del NITRATO DE CAL la constituyen sus RESULTADOS INSUPERABLES.

Para informes y cotizaciones, dirigirse a FLORENTINO ZURDO (Arévalo)

Concesionario exclusivo para su venta en las provincias de Avila — Segovia — Valladolid — Zamora — Salamanca.

En Salamanca: JOSE GARCIA SANTALLA, Pozo-Hilera, 38

mt y sh 22 P

El recién nacido no puede tomar otro alimento que el pecho de la madre; si éste es débil, la nutrición del niño será deficiente. Cuando así suceda, debe la madre tomar un reconstituyente energético que enriquezca su sangre, aumente la secreción láctea y su valor nutritivo, y el niño sentirá entonces un sobrealimento rico en fosfatos que fomentará rápidamente su crecimiento manteniéndolo siempre sano y rollizo. Esto lo viene consiguiendo hace más de 30 años el famoso reconstituyente Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. AVISO: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior, HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

DE CIPÉREZ

TRIDUO Y VELADA EN HONOR DE LA VIRGEN

Con gran solemnidad se han celebrado en este pueblo las fiestas en honor de la Inmaculada.

Tres factores determinaron el éxito rotundo y positivo de las fiestas: el orador religioso, la Congregación de Hijas de María, y la velada en honor de la Patrona de la Infantería española.

La Congregación de Hijas de María tuvo el gran acierto de elegir a su fundador, fray Cecilio María de Lóis, para que predicase durante el triduo, y el sabio y elocuente franciscano, además de cantar las glorias de la Virgen sin manilla, supo llevar a todos la convicción de que en todas las edades, en todos los tiempos y en todas partes, la Santísima Virgen prodigó consuelos y derramó favores, de modo singular sobre nuestra España, su pueblo predilecto, que la venera y aclama bajo la advocación de todos los sublimes títulos que tiene.

Supo el capuchino de demostrar la gran verdad y la admirado demostrar la gran verdad y la urgente necesidad de que todos, singularmente las jóvenes, se apresten a cobijarse bajo el manto protector de la Inmaculada, si no quieren correr el peligro inminente de ser arrastradas por la ola de inmoralidad que invade hoy todas las esferas, sembrando lamentos y desdichas que es necesario evitar, para no padecer la degradación miserable que a la Roma esplendorosa originaron las bacanales orgías; supo, en una palabra, recetar el eficaz antídoto contra los males que hoy gangrenan a la sociedad, trastornando su vida de paz y trabajo, infiltrando entre los hombres el odio, semillero de inagotables desventuras.

Después de la solemnidad religiosa de la mañana y de la tarde del día 8 (que con razón colmada llamaremos día de la Virgen), en el local escuela de niños se celebró la velada organizada y dirigida también por fray Cecilio, en la que tomaron parte catecúmenos jóvenes de la Congregación, y las niñas de la misma. Jesús Durán, Rosario Vicente y Mariana Tapia, tres criaturas angelicales a las que la Virgen no negará dones y gracias celestiales.

Sobre altar hecho expreso y bajo dosel primoroso y artístico, oyó la Purísima y oyó el pueblo entusiasmado, diálogos hermosos, himnos sublimes de alabanzas, cantos de gloria llenos de poesía dulcísima... oyó la Virgen como Castilla, Valencia, Cataluña, Aragón y toda España, la venera reverente, como a excelsa Soberana, llámase Pilarica, Macarena, del Rocío, llámase del Socorro...

En nombre de todos, enhorabuena, jóvenes, enhorabuena; no cito vuestros nombres por ser muchos, muchos se encargaron de alabar cómo se merece vuestra obra; que además de dignificaros y

enalteceros, os adorna con virtudes precursoras de una vida honrada que la Virgenesca, Dios provee y el hombre ostenta.

Y vosotras, candorosas niñas, Rosario y Mariana, si en aquel diálogo lleno de ternura, asomó al semblante de todos la pura emoción que embargaba el alma, y tú, Jesúsica (aunque afofónica), con tu pliegue sublimó hiciste lo propio, si al semblante de todos, repito, asomó la emoción que arrancásteis del alma; tened la seguridad, ángeles de carne, de que la Virgen Inmaculada, la sonrisa y os bendice como vuestros padres os bendicen.

Terminó la velada con otra nota simpática, los niños y jóvenes con su maestro entonaron con vibrante acento salido del corazón, el Himno a la Bandera, que fué escuchado por todos en pie con el respeto que merece el símbolo de la Patria querida.

Y, por último, portavoz del común sentir, en nombre del pueblo felicitó al incansable capuchino y al pátrico y cadajutor de Cipérez, por el éxito positivo y práctico obtenido, cuyos frutos saludables las gentes saborean con deleite.

Julio Durán.

Cipérez-XII-1924.

NOTICIAS

Parece ser que el Ayuntamiento está estudiando la forma de ofrecer a la Diputación terrenos sobre los que se construya el edificio destinado a Hospital benéfico provincial.

Con esto, el Ayuntamiento se propone satisfacer los anhelos de la población.

Dr. Arturo Santos

Médico de guardia del Hospital Clínico. CIRUGÍA GENERAL. Rayos X.

Consulta de once a una. San Pablo, 14

DR. A. TRIAS PUJOL

Catedrático de la Facultad de Medicina. RUA, NUM. 25

Horas de consulta de DOS a CINCO

JABON ZOTAL

ANTISEPTICO Y MEDICINAL

Con el uso constante de este Jabón, se evitan las enfermedades de la piel.

Venta: Farmacias y Droguerías, ml. y s. h. 30 n.

CONSULTA

de enfermedades de la piel y vías urinarias

DR. MUÑOZ-OREA

Plaza de San Juan de Sahagún, 7 y 8. Horas: de diez a doce. Curaciones, de siete a nueve. Practicante, don Anastasio Mateos del ferrocarril de M. S. Los jueves gratis a los pobres. ml. y s.

Ha sido denunciado Bonifacio Sánchez, por protestar de la música en el teatro Liceo.

Cafés "Santa Catalina," de MONTALBAN (Cáceres).

Pedíros en todos los establecimientos

Doctores Julio y Emilio S. Salcedo.

Medicina general. Laboratorio de análisis e investigaciones químicas.

Rayos X. Consulta de dos a cuatro.

Calle de Zamora, número 35, segundo.

Miguel Díaz, jovencito de veintidós años, que ha venido a Salamanca para tomar parte en alguna fiesta de las que por aquí se celebran, con objeto de adquirir facultades «taurinas», y poder en la próxima temporada cazar los toros con habilidad, cazó ayer una «guarrá» (vulgo caña), que pudo «inhabilitarle» para su profesión.

Marchaba cual opuesto jinete sobre una veloz bicicleta, cuando de pronto se vió en el húmedo suelo confundido con la máquina y el lodo.

En la Casa de Socorro le curó el doctor Heredia, de esguince en la muñeca izquierda.

DR. V. GAITE

Profesor auxiliar de la Facultad de Medicina. Ha trasladado su consulta a la calle de

Doctor Riesco, 57

Horas de consulta, de doce a dos. ml. y s.

MATIAS LUDENA

Especialista en enfermedades de la boca y prótesis dentaria.

Plaza Mayor, 10, principal-Salamanca ml. y s.

Doctor Gómez Díez

Oculista. Consulta de once a una.

Doctor Riesco, 38, principal izquierda. mt. s.

DR. CORTES

Profesor de la Facultad de Medicina Enfermedades de la Piel y Sifilografía.

Consulta de once a una y de seis a ocho, CALLE DEL SOL

DR. HEREDIA

Profesor auxiliar de la Facultad de Medicina.

DOCTOR RIESCO, 70, 2.º

Cirugía general. - Consulta de once a una.

DR. A. CASTAÑO

MEDICO DENTISTA

CALLE QUINTANA, 5 Y 7, PRINCIPAL

Consulta de diez a una y de cuatro a seis mt. j. y s.

DOCTOR EMILIO FIRMAT

Enfermedades de la infancia-Plaza Mayor

35, segundo ml. y s.

Se vende. Automóvil familiar, seminuevo a toda prueba, carrocería especial para viajeros, marca Ford, seis plazas interiores y dos delanteras, con arranque eléctrico, luz interior y escape silencioso. Darán razón, calle de García Barrado, número 4, Salamanca. 5-a-1

Subasta de dehesa. A las doce del día 30, del mes actual, tendrá lugar la subasta para la venta de la dehesa denominada «Torreperales», situada en el término municipal de Negrilla de Palencia, partido judicial y provincia de Salamanca, en la Notaría del doctor Prada, Rúa, 48, con arreglo al pliego de condiciones que con el título de propiedad se hallan de manifiesto en dicha Notaría, durante las horas de oficina. h. 29 D

Casa se arrienda en San Pedro del Valle, tiene cuadra grande y varias habitaciones. Se daría gratis al inquilino que lo ocupe con la obligación de arreglar las goteras y demás, cuando las tenga, y limpiarla. Para informes, con Bárbara Sánchez, en dicho pueblo. 2-1

Aviso. La empresa de automóviles de Salamanca a Guijuelo - Linares, pone en conocimiento del público que todos los sábados pondrá un automóvil, que saldrá de Salamanca a las siete de la mañana, para regresar después del mercado. Cíto de salida, Restaurant Español. 15-7

Ganaderos. Se vende remolacha forrajera blanca y encarnada. Informará: Gustavo Rodríguez, Cañizal (Zamora).

Se saldan noventa docenas de boinas, confeccionadas o sin confeccionar. Informes, Sombrerería de Sucesor de Guillermo González. Zamora. 1 y 3.

Pastos. Se arriendan pastos de invierno para ovejas y cerdos, en la dehesa del Montalvo, Villaflores. Para tratar, en la misma dehesa, con Fulgencio Corriero. 8-6

Se vende una máquina, nueva, de hacer medias, del número 14. Informará: Glorieta del Alto del Bollo, Rodrigo Agudo.

Aviso a mi distinguida clientela, que desde el sábado vuelvo a vender la exquisita ternera. Vea precios de cerdo fresco todos los días. Mercado de Abastos, casón 62 (junto al puesto del pan del Ayuntamiento). Carnicería de Sebastián. 4-3

Arriendo de Pastos. Se hace por término de dos años de los del término municipal de Góreses (a 10 kilómetros de Zamora), capaz para 2.000 ovejas, y en el hojadero de las viñas hasta 3.000. Para tratar, con don Norberto Arenal, en Góreses (Zamora), o con don Desiderio Vidal, San Andrés, 49, Zamora. 15-10

Ama de cría. Se ofrece para criar en casa de los padres. Para informes, Doroteo Sevillano, Cubo de Don Saicho. 5-4

Ocasión. Se venden 22.000 metros cuadrados de terrenos en conjunto o por parcelas, a precios sumamente baratos, en el barrio denominado «La Bañada», situado en el Bollo (frente a la fábrica de harinas).

Para tratar, con su dueño Florencio Fontanet, calle de Pérez Oliva, letra F.

Máquina de serrar, seminueva, se vende, de una de 99 centímetros de diámetro, de volantes, montada sobre cojinetes de bolas, garantizando su buen funcionamiento. Para verla y tratar, en Cañizal (Zamora), con Gustavo Rodríguez. 8-4

Se vende. En Ledesma se vende una casa sita en el casco de la villa Paños, número 11. En la misma darán razón. 8-4

Ocasión. Bancada de ocho máquinas eléctricas, cuatro de pedal, un hornillo para 24 planchas y una prensa para dorar, se vende todo en buenas condiciones. Informes, en la sombrerería del Sucesor de Guillermo González, calle de Zamora 1 y 3, Salamanca.

Pastos. Se arriendan en la dehesa iborral de Alba de Tormes para 200 ovejas, hasta el 31 de Enero. Informará, Agustín Sierra, en dicha población. 8-7

Pastos ovejas invierno, en VILLO- BUENA MADRE, se arrienda el cuarto llamado Vaqueril. Para tratar, Hijos de Agosó. 8-7

Automóviles de alquiler,

marcas Overland, VA-480, y Ford, SA-506 Enseñanza práctica para choferes. Punto de parada: Plaza de los Bandos. Avisos: Sánchez Barbero, 5, principal, y Rúa Antigua, número 11, 2.º (frente a la Olercería). Teléfono, 521. 8-4

Se venden muy baratos y dando facilidades para el pago, dos carros enganchados, cada uno con tres caballerías, o a comodidad del comprador. Informes: Casa Veiga, carbones minerales y ladrillos. Carretera de los Villares (frente a la Plaza de Toros). Salamanca. 4-3

Se vende o arrienda una yugada de tierras, en el término municipal de Villoria, de 42 hectáreas de cabida, dedicadas al cultivo de cereales; 5 hectáreas de viñedo y 56 áreas de huerta, con abundante agua. Para tratar, en Huerta, con su dueña, doña Custodia Arias Cortés. 4-3

Muy baratas se venden varias puertas de hierro y vidrieras. Informará, Hijo de Senén Martín, Plaza Mayor, 13 (comercio de paños). 8-3

Se vende una galga negra, a prueba, del precio y condiciones informará su dueño, Rodolfo Gallego, en Cabrasmalas, o en la posada del Consuelo, Salamanca. 3-2

Pastos. Se arriendan pastos de invierno, no para ovejas en Castroverde, cuartos de la Aldehuela y Muñica. Para tratar, con el montañés de la finca.

Bermina Bustos.

Cura el eccema, impétigo, psoriasis quemaduras y escoriaciones de la piel. Farmacia del autor: PEREZ PUJOL, 3, Farmacias y Droguerías. 8-4

LA GRUTA DEL AMOR

El más elegante y moderno salón de bailes de Salamanca. — (Galleja del Teatro Moderno).

El domingo, 14 de Diciembre de 1924, con especial autorización del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, se celebrará en este salón un gran baile, de NUEVE a UNA de la noche, cuyos productos líquidos serán entregados a dicha autoridad, con destino al AGUINALDO DEL SOLDADO. — Los bailables serán interpretados por una

Sección de música del Regimiento LA VICTORIA, alternando con un magnífico piano-manubrio.



SERVICIO FIJO Y RAPIDO DE VAPORES CORREOS

Hamburgo Sub-americana

LINEA EXTRA-RAPIDA: De Vigo para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires (vía Lisboa).

El 16 de Diciembre, Antonio Dellino. El 12 de Enero de 1925, Cap. Polonio. El 26 de Enero, Cap Norte. El 5 de Febrero, Monte Sarmiento. Precio en tercera clase, 482,80 pesetas. Idem idem en camarotes de los vapores «Cap Norte» y «Monte Sarmiento», 502,80. Idem idem preferencia del «Cap Polonio», 632,80.

LINEA DIRECTA: De Vigo para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires (vía Lisboa).

El 6 de Enero de 1925, España. El 2 de Marzo, La Coruña. Precio en tercera clase, 462,80 pesetas; en tercera clase, en camarotes, 482,80

Hamburgo América Linie

LINEA RAPIDA: De Vigo para Río Janeiro, San Francisco de Sul, Montevideo y Buenos Aires.

El 16 de Enero de 1925, Württemberg. El 12 de Febrero, Baden. Precio en tercera clase, 482,80 pesetas; tercera en camarote, 1.02,80. Línea rápida.—De Vigo para La Habana, Veracruz y Tampico. El 16 de Enero de 1925, Holsatia. El 26 de Febrero, Toledo. Precio en tercera para Habana, 539,50 pesetas; idem idem para Veracruz y Tampico, 582,75.

Los menores de dos años serán transportados gratuitamente. Importantes.—Todos estos vapores ofrecen a los pasajeros de tercera clase, instalaciones modelo y poseen amplios comedores y sábanas cubiertas de pasaje para todos los pasajeros.

Es necesario que todos los viajeros se presenten en esta Agencia con cinco días de anticipación a la salida de los vapores, para poder cumplir con los requisitos de la Ley de emigración.

Para todos los informes, dirigirse a los agentes en Vigo

Sucesores de Enrique Mulder, Soc. Ltda. — VIGO AVENIDA DE MONTE ROS, 22

21

es el número, de la calle de la RUA, donde se venden los calzados de

El Porvenir

preferidos por el público por su duración y precios convenientísimos.

¡Fíjese!



Caballero, 16 pesetas.



Señora, 10 pesetas.

Invierno:

Botas y zapatillas, lo más nuevo, a precios como nadie.

Especialidades en caballero:

Botas engrasadas, piso suela, desde 18 a 24 pesetas.

Botas, varias formas, piso goma, a 19 y 21 pesetas.

Sólo en

El Porvenir

Rúa, 21

Salamanca.

s.

Imprenta y librería de Méñez SALAMANCA

DR. UNAMUNO

MEDICO DENTISTA

Pérez Pujol, núm. 9-SALAMANCA

Consulta: DE DIEZ A UNA Y DE CUATRO A SEIS

Advertisement for SARNA disinfectant, showing a person using it and a bottle of the product.

De gran interés para usted

Será el saber que el

Bazar Colón

P. Libertad, 11 no tiene sucursales y que en la actualidad cuenta en existencias con más de

2.000 PELLIZAS en todas clases y precios.

Gran surtido en trajes, gabanes e impermeables corrientes y de dos usos, impermeables para campo.

Imenso surtido en camisería generos de punto, paraguas, ropa blanca, mantas y mantones.

No lo olvide usted, esta casa no tiene sucursales.

Bazar Colón

P. de la Libertad, 11

SALAMANCA

Unión Popular Arrendataria de la Plaza de Toros, S. A., Salamanca.

La Junta directiva de esta sociedad, tiene el honor de poner en conocimiento de todos los señores accionistas, que desde el día 20 de Noviembre al 20 de Diciembre próximo, se hará entrega de las acciones correspondientes de dicha sociedad, mediante la presentación y entrega de los recibos provisionales, con los cuales se acredita haber pagado los tres dividendos pasivos.

Dichos canjeos se efectuarán en el domicilio de don Rafael González Cobos, Azafranal, número 7, de siete a ocho de la noche.

Salamanca, 14 de Noviembre de 1924.—El presidente, VICENTE GARCIA.

Advertisement for PEPTONA ORTEGA, a medicinal product, with a logo and descriptive text.

LA REVOLTOSA CALZADOS

Esta Casa, en honor de sus clientes, ha hecho una rebaja de un

25 por 100

EN TODOS LOS ARTICULOS

Botas de piso de goma de caballero, desde 15 pesetas. Botas de paño de señora, desde 7 pesetas. Botas de campo de caballero, desde 19,50. Botas de campo, de niño, desde 6 pesetas.

Esta Casa, según el importe de las ventas, regala joyeros de bronce, espejos de plata, cepillos dorados, relojes de oro y plata, etc., etc.

Compre en esta Casa y tendrá el calzado gratis. LA REVOLTOSA ESCALERILLA DE PINTO: 1 y 3.

PASTILLAS MORELLÓ

OBAN POR INHALACIÓN Antiséptica y Balsámica en disolución en la boca. Se usa cuando se tiene...

NUESTRAS CONFERENCIAS TELEFONICAS

En la reunión de anoche, del Directorio, se habló de problemas de Gobierno de trascendencia política.

Puede darse por terminada la difícil y penosa etapa de la reforma de la línea de Tetuán y próxima a terminarse la de Larache.

Madrid, 12 (12 noche).

Ha terminado el repliegue.

Dice el marqués de Magaz. Madrid.—Poco después de las cinco y media de la tarde, llegó al palacio de la Presidencia el marqués de Magaz.

Al saludar a los periodistas, dijo: —Ya estarán ustedes enterados, por las noticias facilitadas al mediodía, de la operación llevada a cabo hoy para efectuar el último repliegue de escalonamiento hasta Ben-Karrich.

Después, el marqués de Magaz añadió que las noticias no eran muy amplias, y que, por la noche, se facilitarían más detalles de la operación.

Reunión del Directorio.

Hablan el marqués de Magaz y el general Vallespinosa.—Una amplia referencia de la operación de hoy.

Madrid.—Poco después de las nueve de la noche abandonó la Presidencia el presidente interino, hora en que terminaba la reunión del Directorio.

Al salir, habló brevemente con los periodistas.

Uno de ellos le preguntó si había nuevos detalles de la operación de la que les había hablado antes.

El marqués de Magaz, dijo: —Sí, ahora se les facilitarán noticias; pero con pocos detalles, porque cuando el general Primo de Rivera estaba celebrando la conferencia con nosotros, tenía en su despacho dos «chorzas» de Tánger, y no pudo hablar con libertad.

Pueden decir que ha terminado prácticamente el repliegue. Y cuando Magaz iba a despedirse, agregó que, como detalle interesante, una granada había matado a un significativo kaid rebelde, de gran prestigio entre los moros.

Algunos minutos después salió el general Vallespinosa, y facilitó una amplia referencia de las noticias recibidas de África. Comenzó diciendo que en la conferencia celebrada con el general en jefe del ejército de África, éste les había informado, aunque no muy detalladamente, de las operaciones practicadas hoy, dándoles cuenta del definitivo repliegue de las fuerzas de Dar Aseb, Xauen, Zoco El Arbaa, hasta Ben Karrich, agregando que se podía dar por concluida la penosa y difícil etapa de la reforma de la línea de la zona de Tetuán y Ceuta, estando muy próxima a terminarse también la del sector de Larache.

Después adoptando un cierto gesto de satisfacción el general Vallespinosa, dijo: —Hemos tenido la fortuna de que una granada haya matado al kaid Ar Ardik Ben-Helina y a doce indígenas más que le acompañaban. Continuó diciendo que la muerte de este kaid representaba algo muy importante para el desarrollo del protectorado en África, pues era un cabecilla de los de más prestigio y, acaso, el que más contribuía al sostenimiento de la guerra.

Dió cuenta el general Vallespinosa del solemne acto de la entrega, por el general Riquelme, celebrado en Ceuta, de un donativo de 500 000 pesetas para las obras de la mezquita de Sidi Bugarets. Asistieron, el moro notable El Biki, acompañado de las cofradías musulmanas y de los notables de la ciudad, asistiendo, además gran número de indígenas de Bolot.

La entrega fue pública, recibiendo el donativo el jefe de la mezquita, quien después pidió en una oración grandes bienes para la nación protectora, para sus jefes y para el rey.

A continuación el general Riquelme asistió a una comida a la usanza del país en el palacio del Bajá, asistiendo los notables. Todos estos actos son de una gran trascendencia política y contribuyen a hacer resaltar la labor de protectorado entre los indígenas.

El general Vallespinosa, al llegar a esta parte de la referencia,

dijo que estas eran las noticias que había habido de África, y agregó:

—A la reunión no ha asistido ningún subsecretario, lo que nos ha permitido ocuparnos con más tiempo de cuestiones de gobierno de gran trascendencia.

Un periodista le preguntó acerca de la llegada a la península del general Primo de Rivera y el general Vallespinosa, contestó:

—Aún no nos ha dicho nada el presidente, pero sabemos, por una carta que de él hemos recibido, que piensa venir hacia los últimos días de la segunda quincena del actual mes, sin precisar fecha fija.

La Academia de Jurisprudencia—añadió—le invitó a que presidiera el acto de la inauguración del curso, y el general Primo de Rivera contestó que no podía acceder a los deseos de la corporación, por impedírselo el desempeño de su cargo en Marruecos.

Dice el general Jordana.

Madrid.—Cuando terminó la reunión del Directorio, y después de haber facilitado la referencia el general Vallespinosa, salió el general Jordana del palacio de la Presidencia, abordándole los periodistas.

Uno de los informadores le dijo: —¿Hay buenas noticias de Marruecos?

—Sí, muy buenas.

Y el general Jordana hizo idénticas manifestaciones que el general Vallespinosa, agregando únicamente que se había registrado un episodio muy saliente, en el que había tomado parte un carro de asalto.

Tan pronto como el general en jefe tuvo noticias de este hecho, llamó a los soldados que ocupaban el carro de asalto, y les felicitó por su comportamiento, gratificándoles espléndidamente.

Se trata—añadió el general Jordana—de un bonito hecho de armas, del que mañana se facilitarán extensos detalles.

OTRAS NOTICIAS

Visitas al marqués de Magaz.

Madrid.—Hoy visitó en su despacho de la Presidencia al marqués de Magaz, una comisión de la Juventud Patriótica, haciéndole entrega de unas conclusiones. También le visitó el vizconde de Eza con algunos agricultores, para pedirle la reforma del decreto de Julio último, sobre la reglamentación agraria.

A última hora de la tarde estuvo con el marqués de Magaz, el presidente de la Diputación de la Grandeza, duque de Fernán-Núñez.

El Gran Premio Automovilista de 1925.

Madrid.—El conde de Valleriano, que busca para la villa y corte todas las mejoras de que tan necesitado está Madrid, está haciendo gestiones para que el Gran Premio Automovilista de Europa del año de 1925, se corra en Madrid. Con este motivo se construirá un gran autódromo.

Se recordará que este mismo deseo lo han sentido antes los donostiarres; por lo tanto, entre San Sebastián y Madrid se entabló una reñida rivalidad para conseguir llevar a sus capitales este festejo.

La emisión de obligaciones de la compañía del ferrocarril de Madrid Zaragoza Alicante.

Madrid.—De los ciento cincuenta millones que la compañía de Madrid Zaragoza Alicante, pensaba emitir en acciones, el Consejo Superior de Ferrocarriles le ha autorizado ochenta, para adquisición de material y obras.

La compañía tiene en proyecto construir una estación en Madrid, clasificadora. Además, reformará la de Barcelona, para lo cual se destinan siete millones.

Piensa comprar setenta y cinco locomotoras, ciento cincuenta y cinco coches, noventa y cinco furgones y ciento cincuenta vagones y reconstruir los puentes metálicos para que puedan circular locomotoras de gran porte.

Explosión de una bomba.

Madrid.—El vecino de Carabanchel, Pedro Bautista, se encontró una bomba de mano, cuya procedencia no se ha logrado averiguar. Ignorándose de qué se trataba y

A esta declaración de Vallespinosa, añade el general la de que la muerte del kaid Ben-Helina influirá poderosamente en la pacificación.—Otras importantes noticias.

para ver qué era lo que contenía, dió fuertes golpes con una piedra en ella, produciéndose una explosión.

Resultó herido en las manos y en la cara.

Una suscripción a favor de «El Motín».

Madrid.—Firmado por varios escritores de tendencias liberales, se ha circulado un documento pidiendo 100 suscripciones de 25 pesetas para el señor Nakens, con el fin de que pueda atender a los gastos que le ocasiona el periódico «El Motín», y salvar a este periódico de la crisis en que se encuentra.

Las fiestas del cuarto centenario de Camoens.

Madrid.—Mañana, en el Palacio de Bibliotecas y Museos, se inaugurará la exposición que forma parte de las fiestas organizadas con motivo del cuarto centenario de Camoens.

En la exposición figuran libros de la primera y última época del ilustre poeta de un gran valor.

Figura también un ejemplar traducido de «Os Luisiadas» y numerosas cartas, grabados y documentos de gran importancia.

La Academia de Bellas Artes ha facilitado grabados de la época, mapa de las fortificaciones de Lisboa y dibujos de los trajes que se usaban en aquella época.

Al acto asistirán los reyes y los infantes.

Hablará el director de la Biblioteca nacional, que hará un discurso relacionando la figura de Camoens con la de Cervantes.

El día en provincias

El entierro de Maera.

Sevilla.—Desde mucho antes de las diez de la mañana, comenzó a llegar a las inmediaciones de la casa del malogrado Manuel García (Maera), numerosos público.

A las diez fué sacado el cadáver, depositado en un artístico féretro francés, de caoba y herrajes de plata, que fué llevado a hombros de los amigos del diestro.

Compañían la presidencia del duelo la familia del infortunado Maera y algunos amigos.

La comitiva siguió por el puente de Triana, calles de los Reyes Católicos, Rioja, Velázquez, Campana, plaza del Duque, Trajano, Alameda de Hércules, Feria, Macarena, al cementerio de San Fernando.

Fuó enterrado muy próximo a la tumba de Gallito y frente a la de Varelito.

Momentos después de celebrarse el entierro, llegó un telegrama de Melilla, diciendo que por haber tomado parte gratuitamente en la corrida a beneficio de los soldados del Tercio, se concedía al diestro Manuel García (Maera), una condecoración.

También se les ha concedido a Sánchez Mejías y a Cañero.

RIVERA

Teatro Bretón-EMPRESA MENDEZ

Hoy, sábado, 13 de Diciembre, hoy.

A las seis y media y diez y cuarto.

Sensacional estreno de la emocionante película de largo metraje

Maciste, príncipe aventurero

interpretada por el célebre atleta MACISTE y la escultural y bellísima ELLEN MAROWSKA.

Completará el programa la divertidísima cinta cómica

SISEBUTO PERIODISTA

Butaca, 0,75. General, 0,25.

Mañana, domingo, TRES GRANDES FUNCIONES. A las cuatro, infantil; a las seis y media, vermouh, y a las diez y cuarto, corriente.—Enseguida, LA VIRGEN DE LAS ROSAS.—MUY PRONTO, PARA TODA LA VIDA

Madrid, 13 (2 madrugada).

Noticias de Madrid.

Nuevos servicios de la compañía de coches camas.

Madrid.—La compañía internacional de coches camas ha acordado establecer varios nuevos servicios, entre ellos el de Milán y Lisboa por Barcelona.

Otro entre Londres, París, Irún y Algeciras.

Otro entre Ceuta y Fez, y también ha acordado establecer el de Madrid con el puerto de Bilbao.

«El Socialista» y la actitud de Indalecio Prieto.

Madrid.—«El Socialista» de esta noche, en su artículo editorial, trata de la actitud del exdiputado a Cortes del partido don Indalecio Prieto.

Niega que esa actitud suponga ninguna escisión dentro del socialismo.

Se trata solo—dice—de una disparidad de criterio al apreciar un problema táctico, que tuvo por circunstancias las actuales ejecutivas de la Unión General de Trabajadores y del partido socialista.

Termina diciendo que hasta que se celebren los congresos durará esa actitud, pues en ellos se discutirán éste y otros problemas.

El día en Barcelona.

La vista de la causa por un delito de atentado.

Barcelona.—En la Audiencia ha comenzado la vista de la causa instruida contra Marcos Aleón y Agustín Bunema, éste declarado en rebeldía.

Se les acusa del delito de atentado a la fuerza pública.

Se recordará que estos procesados, con otros, entraron en un taller de la calle de Pelmechar, propiedad del señor Florín, con objeto de obligar a los obreros que trabajaban en el taller a cotizar para el sindicato.

El dueño se negó a la cotización y a la permanencia de aquellos sujetos en el taller.

Sin embargo, no pudo evitar que se entablase una discusión violentísima entre los obreros y los procesados.

Estos se dieron a la fuga, y, perseguidos por los guardias de Seguridad con objeto de detenerlos, se vieron precisados a hacerles algunos disparos.

Los fugitivos repelieron la agresión a tiros, resultando Marcos Aleón gravemente herido.

Este ha declarado en el acto del juicio, que utilizó la pistola con el único propósito de amedrentar a los perseguidores.

En la prueba testifical de los quince testigos que estaban llamados por las partes, sólo han comparecido dos, que no dijeron nada de interés.

El ministerio fiscal, en sus conclusiones, ha solicitado del tribunal la imposición de la pena de cuatro años y dos meses de pri-

sión, considerándoles como autores de un atentado.

La defensa solicitó un año y ocho meses de prisión correccional.

Choque contra un árbol.—Tres heridos.

Barcelona.—El automóvil de Manuel Matilla ha chocado en las inmediaciones de San Lorenzo contra un árbol.

Las tres personas que ocupaban el auto resultaron heridas.

Descubrimiento de unos azulejos artísticos.

Barcelona.—Comunican de Reus que las obras que se están verificando, de desmonte, en unos terrenos próximos a Monserrat, se han encontrado trozos de azulejos artísticos procedentes de una fábrica establecida en Reus en el siglo XVII, la cual tenía un gran renombre en toda la provincia.

Perteneció a Bernardo Canesa, y el año 1644 se fabricaron en ella dos cuadros que adornan hoy la capilla de Nuestra Señora del Rosario, en el palacio de Valls.

El aguinaldo del soldado. Fiesta en el Ritz.

Barcelona.—Se ha celebrado en el hotel Ritz una brillante fiesta para engrosar la suscripción del aguinaldo del soldado.

Pelipe Sassone inauguró la fiesta pronunciando una charla muy amena.

A continuación se verificó un concierto interviniendo en él varios artistas.

El día en provincias.

Los moros se apoderan de tres españoles.

Cuando se estaba efectuando el transporte de una caja de las posiciones, fueron apresados por los moros rebeldes tres españoles, un moro y quince caballerías.

Uno de los prisioneros logró escapar, regresando a la plaza.

Inmediatamente comunicó lo sucedido a las autoridades.

La oficina de intervención está realizando activas gestiones para el rescate de los prisioneros.

El cadáver de Matilde Cayado.

Málaga.—Procedente de Madrid, ha llegado a esta capital el cadáver embalsamado de Matilde Cayado Valle, para embarcarlo con dirección a Lima.

Como al llegar nadie se presentase a hacerse cargo del cadáver, el gobernador civil ordenó que se llevase al depósito.

Posteriormente se presentó un individuo, quien evitó esta disposición gubernativa, haciéndose cargo del cadáver y disponiendo todo lo concerniente a su embarque.

Suicidio de una señorita.—Los preparativos del hecho.

Málaga.—En el término municipal del pueblo de Tomares se ha suicidado, disparándose un tiro en la barba, la señorita Carmen Méndez, de veintidós años.

Se cree que la indujo a esta desgraciada resolución contrariedades amorosas.

Antes de poner fin a su vida se vistió con la ropa nueva que tenía, adornándose la cabeza con flores y alhajándose con valiosas joyas.

¿Suicidio o asesinato?

Zaragoza.—Se ha encontrado muerto en el campo al vecino de esta población, Victoriano Peiró. Los agentes gubernativos han detenido a Gastón Marcos, suponiéndole causante de la muerte de Victoriano, la cual se cree la ejecutada a tiros la escopeta.

El santo del general Berenguer. Los amigos de Madrid.—Centenares de telegramas.—Cartas y tarjetas.

San Sebastián.—Con motivo de celebrar su fiesta onomástica el ex alto comisario de Marruecos, general Berenguer, le visitaron en el fuerte de Guadalupe bastantes amigos íntimos de Madrid.

Con el general comieron su esposa, el gobernador militar de Santander, señor Saliquet, y los amigos que habían llegado de Madrid.

El general Berenguer ha recibido más de 400 telegramas y telefonemas y otras tantas cartas y tarjetas felicitándole en este día.

Viaje del general Ruiz del Portal.

Granada.—Ha marchado con dirección a Córdoba el vocal del Di-

rectorio militar, general Ruiz del Portal.

Le despidieron las autoridades.

Terrible asesinato por celos. Tarancón.—Participan del pueblo de Fuente de Pedro Marco, que un sujeto llamado Angeles Rodríguez, en un ataque de celos, estranguló a su esposa, llamada Sotera Morales.

Después se ensañó horrorosamente con el cadáver, apuñalándolo.

Por último, con las uñas sacó los ojos al cadáver.

Cuando había cometido el crimen, se desnudó, y en paños menores salió a la calle a presentarse a la Guardia civil.

Angeles Rodríguez está encarcelado.

Informaciones del extranjero.

El centenario de la batalla de Ayacucho.

Lima.—Han comenzado las fiestas conmemorativas del centenario de la batalla de Ayacucho.

Hubo una revista militar en la que desfilaron 40.000 hombres de todas las armas.

La ciudad presenta un aspecto brillantísimo.

También se celebraron las carreras de caballos, en las que se disputó el gran premio de Ayacucho de 150 000 pesetas.

Las tribunas levantadas para presenciar las carreras de caballos, fueron insuficientes para contener la muchedumbre.

Al presentarse el presidente de la república de Bolivia, que ha querido honrar estas fiestas, fué obieto de una delirante ovación.

También han llegado, presentando sus credenciales, embajadores extraordinarios de varios países.

Encuentro entre tropas reales y partidas revolucionarias.

Montevideo.—En las inmediaciones de la frontera uruguayana, las tropas brasileñas entablaron reñido combate con las partidas revolucionarias.

En este encuentro se han registrado diez muertos y numerosos heridos.

Dos consejos de ministros.—Condecoraciones.

París.—En el ministerio de Negocios extranjeros se ha celebrado un consejo de ministros, en la alcoba donde se encuentra el presidente señor Herriot.

Los políticos discutieron una orden del día sobre política.

Después volvieron a reunirse en el palacio del Eliseo, bajo la presidencia del jefe del Estado.

El ministro de Marina fué autorizado para presentar en la Cámara de diputados el nuevo Estatuto naval, y también para conceder algunas condecoraciones.

Se acordó, por último, enviar un acorazado a Lisboa, para representar a Francia en las fiestas de Vasco de Gama.

RIVERA

Sastrería FIDEL
PAÑOS Y NOVEDADES
Rúa, núm. 7.—Salamanca
NECESITO OFICIALES

Restaurant y Pastelería VIUDA DE FRAILE
Servicio a la carta. Inmejorable cocina, esmeradísimo servicio de comedor, hoy el más favorecido del público. Langosta todos los días. Se sirven bodas, banquetes y lunches.
Corrillo 12.—Teléfono 406.—Salamanca.

CAFE RESTAURANT NOVELTY
Menú variado.—Langosta diaria. Café exprés. Chocolate con Crousans y churros. Todos los días grandes conciertos musicales de cinco y media a siete y media y de diez a doce.
Teléfono 114.

El amor propio es como la avaricia: no deja nada en el suelo. Esta se baja para recoger el más despreciable guinapo; aquel se baja para alcanzar el más insignificante elogio.—FONTENELLE.

EL TIEMPO QUE HIZO AYER
Barómetro. 696.15. Sol, 15.0. Bombra, 5.2. Mínima, -3.2. Nece, -1.2. Húmedo, -1.6. Viento, NE. 0. Cielo, cubierto. Tiempo variable.—Lluvia de ayer, 0.00.

LOS TEATROS

BRETON.—La hermosísima película «Cadenas del delito», proyectada ayer, alcanzó un felicísimo éxito.

Hoy se exhibirá «Maciste, príncipe aventurero», interpretada por el célebre atleta Maciste y la esculptural y bellísima actriz Ellene Marowska.

La empresa anuncia para ensayada «La Virgen de las Rosas», por Alla Nacimova y «Los pecados de ayer», de Benavente. Y muy pronto veremos en la pantalla de este aristocrático teatro la magna obra de arte, cuya suntuosidad y lujo maravillará a la concurrencia, titulada «La perla de Oriente».

LICEO.—«La otra hora»: Pepe Romeu nos dió ayer a conocer una hermosa comedia de Benavente, que fué toda ella saboreada con deleite, si bien el final es un poco desconsolador.

«La otra hora», es una obra del corte clásico del ilustre don Jacinto, de ambiente distinguido, con caracteres magistralmente trazados: en ella no falta «el filósofo», el hombre mordaz, irónico, que fustiga implacable; tipo éste muy peculiar de las comedias de Benavente.

El asunto es un conflicto de amor que se resuelve de una manera que a nosotros nos parece indigna o cuando menos inadmisibles.

Victor, hombre honrado y trabajador, pero pobre, se ha casado con Julia que tiene mucho dinero y bastante desaprensión, puesto que se entienda con un «amigo» de Victor, llamado Carlos.

Los negocios del matrimonio marchan mal, y el marido, que nada sabe, se ve obligado a pedir dinero al amante de su mujer.

Pero ésta, cuando se entera, trata de convencer a Victor de que con su dinero pueden devolverle a Carlos lo prestado. Infelizmente; el marido tiene tan elevado y original concepto del honor, que no quiere tocar un sólo céntimo de su mujer.

En su desesperación, ésta descubre su falta y sobreviene en el final del segundo acto una escena de gran fuerza dramática, que Pepe Romeu bordó de modo magistral e insuperable, con la brillante cooperación de Blanca Alonso de los Ríos.

Y viene en el tercer acto un perdón, que, francamente, nos indignó. Victor, que se dispone a emigrar, tiene una conversación con su mujer, en la que ésta le suplica indulgencia a cambio de la renuncia de todas sus riquezas; está dispuesta a convertirse en la mujer de un obrero. Victor es convencido y venciéndose... ¡Vamos; le daba así!

«La otra hora», salvo el desenlace que desconciela un poquito, tiene el sello característico, fino, intencionado, de todas las obras de Benavente; literariamente es una maravilla, su diálogo suelto y elegante y sus parlamentos sutiles y primorosos como el cuento de Victor en el último acto.

Manuel es el filósofo y consejero encargado de analizar, enjuiciar y sancionar, con la suprema autoridad de una inteligencia superior a la de cuantos le rodean.

«La otra hora» tuvo una interpretación admirable. Pepe Romeu, actor de un talento y facultades excepcionales, alcanzó un triunfo clamoroso, especialmente en la escena culminante del segundo acto y en la narración del lindo cuentecito. Pero su singular comprensión de lo que es y debe ser el teatro, la demostró una vez más en todos los momentos del diálogo.

Blanca Alonso de los Ríos, la elegante actriz que tan gratísima impresión causó el día de su presentación ante nuestro público, logró alcanzar en su

papel de Julia, grandes y merecidos aplausos.

Arturo de la Riva, muy bien, interpretando felizmente el Manuel, de la comedia.

La intervención de Félix Dafaue fué muy afortunada, así como la de Concha Ordóñez y Julia Santero.

La presentación muy adecuada.

Al final de la representación como al de cada uno de los actos, la cortina se alzó repetidas veces en honor de los intérpretes.

MODERNO.—Continúa proyectándose con gran éxito la emocionante película de aventuras, «Bestias del Paraíso».

Hoy concluirá la proyección de tan interesante producción.

DE LA PROVINCIA

FIESTAS EN GARCIBERNANDEZ

Este año se han celebrado con gran solemnidad las fiestas de la Inmaculada, revistiéndose más brillantez que años anteriores.

Por la mañana hubo exposición del Santísimo después de la misa, celebrándose a continuación una colecta, con destino al aguinaldo del soldado, recaudándose una importante cantidad.

Asistieron a las ceremonias religiosas el diputado don Rogelio Sánchez, el alcalde y los concejales, el juez suplente, el cabo del Somatén, el de Carabineros y gran cantidad de feligreses.

Los coros de niñas y niños, cantaron durante las ceremonias religiosas, que fueron oficiadas por el cura párroco.

Las fiestas de San Nicolás en La Lurda, han sido de una gran brillantez.

De los lugares próximos, han acudido gran cantidad de vecinos, viéndose muy animado el pueblo.

La campana nueva, para dar más atractivos a las fiestas, se estrenó hoy para tocar a misa.

La iglesia estaba muy engalanada con flores naturales y artificiales, y presentaba un bello aspecto.

Un mozo de Peñarandilla cantó el «Et incarnatus», secundándole los mozos del pueblo, y el teniente párroco don Fernando Recio de Dios, fué el encargado de dirigir la palabra a los feligreses, pronunciando un elocuente y sentido sermón, celebrándose a continuación la procesión, que recorrió las calles del pueblo.

Los mayordomos don Manuel Gómez y esposa, obsequiaron a sus amigos y conocidos con dulces y licores en su domicilio, con sus sobrinos Francisco Germán, Josefa y Vicente.

Por la tarde hubo bailes de tamboril. Felicitamos al señor párroco de Garcibernández, que con su acertada dirección ha contribuido a la animación de las fiestas.

El Corresponsal.

Garcibernández, XII 924.

EL ESPAÑOL

RESTAURANT Y HOSPEDAJE

El que mejor sirve y más económico :: Hospedaje completo para fijos, cinco pesetas; cubiertos, a tres.

Para bodas, los precios convencionales.

ULTIMA HORA

Madrid, 13 (3 madrugada).

NOTICIAS VARIAS

El estreno de anoche.

Madrid.—En el teatro de la Latina se estrenó anoche el juguete cómico en dos actos, titulado «La Ruperta es el ama», original de Fernández Lepina.

La obra se aplaudió.

Nuevo académico. Dos abstenciones.

Madrid.—En la Real Academia Española se celebró ayer la votación secreta, para elegir el académico que ocupe el puesto vacante por el fallecimiento del señor Castañeda.

Obtuvieron votos Gómez Vaquero («Andrenio»), 12, y Alcalá Zamora, 10.

Se abstuvieron de votar el presidente de la Academia, señor Maura, y el señor Cotarelo, actitud que ha causado hondo disgusto por no ser acostumbradas las abstenciones.

En sesión pública será elegido el mismo señor Gómez Vaquero.

Adjudicación de un premio.

Madrid.—Un cable recibido de Lima, da cuenta de la adjudicación del primer premio del centenario de la batalla de Ayacucho.

La agraciada ha sido la señorita Angélica Palma, autora de la novela histórica titulada «Tiempos de la patria vieja».

Asamblea de inquilinos.

Madrid.—En la Academia de Jurisprudencia se ha celebrado la asamblea de la Federación Nacional de inquilinos.

El señor Barrios Moraita hizo uso de la palabra, para decir que no se trataba de un mitin, sino de la exposición del criterio de la Federación en relación con las conclusiones presentadas al Gobierno por los propietarios de casas.

Dijo que los caseros habían sido invitados a una controversia.

Habla de que por algún casero se había propuesto la formación de listas negras en las que se incluyeran los vecinos que acudieran al Juzgado demandando a algún casero.

Añadió que debe de pedirse que el decreto sobre inquilinato de Bugallal, obtenga carácter general y sea prorrogado hasta que exista una ley que regule el contrato de inquilinato.

Después hicieron uso de la palabra los señores Serrano Batanero y Garrido.

Cuándo vendrá Primo de Rivera.

Madrid.—El presidente del Directorio había manifestado propósitos de venir a Madrid, para intervenir en algunos asuntos de Gobierno y pasar la Nochebuena con su familia, pero ha decidido permanecer en Tetuán hasta el siguiente día de Nochebuena, con el

fin de pasar esta noche en compañía de los soldados con los que comparte los rigores de la campaña.

El homenaje a Valera.

Madrid.—En la Real Academia Española, continuó ayer el homenaje al poeta Valera.

El académico electo señor Gómez de Baquero, pronunció un discurso considerando a Valera como crítico, haciendo juicios muy acertadísimos que se hicieron aplaudir.

En el aspecto epistológrafo, fué estudiado por el señor Martínez Cleiser, siendo muy ovacionado.

El ferrocarril Padollano Linares. Bailén.—Ha regresado de Madrid la comisión de fuerzas vivas, la que ha venido muy bien impresionada acerca de la construcción del ferrocarril de Padollano a Linares.

Por fin llegan.

Jaén.—En las primeras horas de la mañana, se tuvo conocimiento que los asambleístas de la de oleicultura no vendrían a comer a Jaén, y para que no se estropeará el menú que estaba preparado para el banquete con que se les iba a obsequiar, se repartió entre los Asilos y Casas de Beneficencia, pero como más tarde se tuviera conocimiento de que sí venían a comer, tuvo que recogerse la comida repartida, sirviéndose después el banquete, que se celebró en los salones de la Diputación.

Alcalde robado.

León.—En Hergas se ha cometido un robo en el comercio del alcalde de aquel pueblo don Mariano Martín.

Los ladrones se llevaron gran cantidad de género.

La guardia civil practica gestiones para detener a los caicos.

DEL EXTRANJERO

Insurrección en Albania.

Belgrado.—Algunos refugiados albaneses han dado detalles de

ELIXIR ESTOMACAL
de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas, en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

que algunas tribus se han insurreccionado a causa de la propaganda hecha por los emigrados albaneses.

El objeto de los insurrectos es el de derribar al Gobierno y apoderarse de la población de Tirana.

Las fuerzas gubernamentales las manda Chalia.

El Gobierno ha adoptado severas medidas para reprimir el levantamiento.

Quería matar a Krassin para vengar a su familia.

París.—La Policía detuvo ayer, en las proximidades del palacio de la embajada rusa, a una mujer, que durante más de una hora estuvo paseando por aquellos alrededores con un revólver en la mano.

Trasladada a la Comisaría, dijo llamarse María Herguevina, que era natural de Onosa (Rusia).

Se había casado en Nueva York y era viuda.

Manifestó que abrigaba el propósito de matar a Krassin, para vengar la destrucción de su familia.

También declaró que delante de ella unos asalariados de los soviets dieron muerte a uno de sus hermanos.

Krassin presenta sus credenciales.

París.—Krassin, embajador de los soviets en Francia, presentó ayer sus cartas credenciales al presidente de la república, señor Doumergue.

Ambos personajes pronunciaron discursos, en los que hicieron votos por la concordia de ambos países.

Herriot, mejor.

París.—El último parte facultativo referente a la enfermedad del presidente del Gobierno francés, señor Herriot, acusa la mejoría de éste en su enfermedad.

No obstante, la pierna derecha continúa inmobilizada.

RIVERA

Arbol de Navidad del Centro obrero de damas

Nuevos donativos recibidos: Señoritas de Macho, dos cajas de mantecadas y una de mantecados; doña Emilia Sánchez de Juanes, un chaleco de Bayona; doña Mercedes Andrés de Maldonado, un pavo; doña María González Avila, un chaleco de Bayona y una bufanda.

Las obras del ferrocarril de Avila a Peñaranda

Se van venciendo las principales dificultades para que la terminación de estas obras sean una realidad.

Una de ellas era la magnífica construcción del puente del Adaja, recientemente llevada a efecto, y la perforación de los túneles.

Uno de ellos está calado.

También se está trabajando en la última estación, que es la que faltaba construir.

No falta quien asegura que den-

tro del año próximo estará la vía en disposición de dar paso a los trenes.

El material móvil de aquí a Peñaranda ha mejorado notablemente, pues circulan coches, tanto de primera como de segunda y tercera, propiedad del Estado, y de condiciones modernas de comodidad.

El único remedio para los riñones.

Habrá usted oído de las Píldoras Foster y su eficacia para combatir las enfermedades de los riñones. Son una medicina diurética para estimular el flujo de la orina, que enjuaga y expulsa del sistema las materias venenosas que se quedan detenidas en el cuerpo.

Las Píldoras Foster para los riñones han demostrado ser de pronto y permanente efecto en el tratamiento de los riñones, con la particularidad de que en su composición no entra ningún ingrediente que pueda inclinar al paciente al uso habitual de drogas.

El marcado éxito de las Píldoras Foster ha traído a luz un sinnúmero de remedios para los riñones, sin garantía de su adaptabilidad a este mal. Dé usted la preferencia a una medicina experimentada, como lo son las Píldoras Foster, cuya eficacia está confirmada por muchos testimonios.

Las Píldoras Foster para los riñones se hallan a la venta en todas las Farmacias, a pesetas 4 el frasco. Agentes generales: Alemany y C^o, Escudellers, 23, Barcelona.

Oposiciones a secretarios de Ayuntamiento.

Convocadas para el próximo mes de Abril. Programas, apuntes, estudios por correspondencia. Academia Mariana, Silva, 45, Madrid.

Novillas holandesas. Se venden novillas holandesas, dando leche y preñadas, de uno y dos años. Para informes y verlas, en la huerta de los Cubanos, Ignacio Alvarez. También se venden 5.000 kilos de remolacha. Se sirve a domicilio, a precios corrientes.

Vaca holandesa, hermosa lámina, hermosa lámina, recién parida, de 25 litros; edad, cinco años, preñada de siete meses, se vende. Gonzalo Rodríguez.—Tejares, 11, 12, 13 y 14 D.

Hortelanos. Vendo muy baratas 150 tablas, cortadas, para alcahúces, de los números 2 y 3. También vendo un carro de varas, en buen uso, para dos o tres mulas, o cambiaría por otro más pequeño. Gonzalo Rodríguez.—Tejares, 11, 12, 13 y 14 D.

Pastos. Se arriendan los pastos de invierno de la dehesa de Turra, para 300 ovejas, hasta el 15 de Abril. Para tratar, con el rentero, en la misma.

Ama de cría, leche fresca, se ofrece con somier, en muy buen uso, se vende.—Traviésa, número 2, 3.

Pavos. Se vende una partida de cien pavos superiores, en Montejo de Salvatierra. Para tratar, con José Antonio Rodríguez, en dicho pueblo.

Se venden 125 hectáreas de labor, con casa y sus dependencias, en Matarrala, término de Aldeaseca de Alba. Para tratar, en Castañeda, con su dueña, María Teresa González.

Pastos de invierno. Se arriendan, para 500 cabezas de ganado lanar, en Gueribáñez, término municipal de San Pedro de Rozados Paratatar, con el rentero, en dicha dehesa.

GIJÓN
el puerto de embarque más cercano, cómodo y económico para los viajeros de esta provincia de Salamanca.

Cie. Glo. Transatlantico.
Vapores corréos a gran velocidad. Salidas fijas de Gijón los días 22 de cada mes, para la

Habana y Veracruz,
El 22 de Diciembre, saldrá el vapor

Lafayette
admitiendo pasajeros de primera, segunda y tercera. Precio del pasaje en tercera clase, para Habana, ptas. 539,75 ídem, ídem para Veracruz, 582,75 (incluidos todos los impuestos). Rebaja a familias.

Los pasajeros pueden solicitar por correo, de esta Agencia, la reserva de plazas, enviando un depósito de cien pesetas y presentándose en Gijón dos días antes de la salida del vapor.

Para toda clase de informes, dirigirse a su consignatario,

A. PAQUET
Telegramas: Paquet.—GIJÓN
Se admiten representantes.

SABAÑONES
JABON MEDICINAL
"Y GARZA"
De venta: Plaza del Corriño, 22.
60-a-14

OBSEQUIO DE LA
Sociedad Nestlé

Contra entrega de 25 etiquetas blancas de las que van pegadas en el bote de la Harina lacteada Nestlé, se regalará una preciosa muñequita.

Las etiquetas deberán remitirse como impresos a la SOCIEDAD NESTLÉ, Gran Vía Layetana, 41, Barcelona.

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un Boletín de nuestro Concurso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño.

DR. QUINTANA
MEDICO-DENTISTA

García Barrado 30, pral.
m. y s.

Los regalos de la casa CERVIGON

Números premiados en el sorteo de este mes:

9.212 un par brodequines piel oscaría, de 15 pesetas.

9.205 un par imperiales boxcarf de 15 pesetas.

9.053 un par zapatillas paño, de 6 pesetas.

Se ruega a los poseedores de estos números pasen a recoger dichos regalos.

5-a-5

Compagnie Generale Transatlantique.

LINEA DIRECTA A NUEVA YORK.
Saldrán de VIGO, los vapores siguientes:

Roussillon, 2 de Enero (1925).

Esta agencia no adquiere ningún compromiso con los pasajeros siempre que no hayan comprometido el pasaje por lo menos con cinco días de anticipación.

Advertencia muy importante.—Únicamente se expedirá billete de pasaje: 1.º A los súbditos americanos. 2.º A los que siendo su residencia habitual los Estados Unidos, se encuentren temporalmente en Europa y cuenten con permiso para entrar en territorio americano. 3.º A todos los demás que estén debidamente autorizados por los consules americanos para desembarcar en los Estados Unidos.

Los pasajeros españoles deberán obtener el correspondiente visado de su pasaporte, precisamente, en el Consulado americano de su jurisdicción. Estos, lo mismo que los ciudadanos americanos, deberán presentarse después en el Consulado de los Estados Unidos en Vigo, puerto de embarque.

PRECIOS DEL PASAJE
Cámara, pesetas 925.
Tercera clase, 543.
Más 8 dólares de impuesto americano. Para más informes, dirigirse a los agentes en VIGO.

ANTONIO CONDE HIJOS
(Apartado, núm. 14).
m. y s.

FLORENTINO RODERO

Gran comercio de curtidos, Corriño, 30. Fábrica de suela, verdadero sistema antiguo. Es el que mejores géneros tiene y vende más barato. Usted será un convencido, si antes de hacer sus compras visita esta casa. Precio fijo.

Corriño, 30.—Bajo los soportales.

FAROLAS DIETZ
a petróleo. Pesetas, NUEVE, la pieza.

Necesitamos revendedores.

Casa METZGER (S. A.)
Apartado 225.—Barcelona.
m. y s. h 11 Mz.

Quien quiera ganarse 800 pesetas

con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos, 813, de Madrid, de donde recibirá inmediata contestación, diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

DR. BUXADERAS
MEDICINA GENERAL - NIÑOS
Corrientes eléctricas. — Galvanización. Paradización. — Yonización. — Masaje. — Electrolisis.

Avenida de Mirat, núm. 37.
Horas de consulta: de doce a dos.

CLINICA DE GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
DR. J. MEZQUITA

Ex-ayudante del Dr. Tapia.
Consulta de diez a una.—Gratis a los pobres de seis a ocho.
García Barrado, 36, pral.
m. y s. 15-1

Gran almacén de tripas secas
DE FRANCISCO REVILLA
Cárcel Nueva, núm. 9

Tengo el gusto de poner a la venta a mi numerosa y distinguida clientela, los artículos de tripa seca para embutidos. Procedente de los principales mataderos de España y el Extranjero, a cinco pesetas mazo de 40 metros, las estrechas, y tres pesetas mazo, las anchas. Por sus buenas compras realizadas en el presente año, siendo tripa garantizada por su buena calidad. Probad y os convenceréis, que esta casa lleva por norma no explotar a su clientela.

NO CONFUNDIRSE
Frente a la puerta de la Cárcel
60-14